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ПЯТИДНЕВНАЯ 
Р А Б О Ч А Я  Н Е Д Е Л Я
В первом году пятилетки трудя  

щиеся Томска перейдут на сокращ ен
ную  рабочую  неделю с двумя вы
ходными днями. Новый режим  тру
да открывает ш ирокие возможности  
для совершенствования производ
ства, повышения его  экономической  
эффективности, увеличения вы пу

ска продукции. Большие выгоды по
лучит кажды й работник предприя
тия. Два выходных дня в неделю б у
дут способствовать духовному росту  
трудящ ихся, создадут благодатные 
условия для тех, кто работает и учит
ся. Не случайно на предприятиях 
страны, которы е уж е  перешли на ра
боту по-новому, растет число уча
щихся вечерних ш кол и техникумов, 
студентов высших учебных заведе
ний. Большие аозможности предо
ставляет пятидневка для укрепления  
здоровья советских людей, культур 
ного и полезного отдыха.

В эти дни на многих томских  
предприятиях энергично готовятся к  
новым условиям труда. Переход на 
сокращ енную  рабочую  неделю <— 
сложный и ответственный процесс, 
которы й требует тщательной подго 
товки. Предстоит осуществить ко м 
плекс важных организационно-тех
нических мероприятий, чтобы соз
дать надежную  базу для успешной  
работы при восьмичасовой смене.

Очень важно заранее привести в 
порядок технологическое о б орудо 
вание, доброкачественно отремонти
ровать его, ликвидировать простои  
станков и механизмов, поточных и 
автоматических линий. В каж дом  ц е 
хе и на каж дом  участке сейчас сле
дует выявить узкие места, создать 
заделы материалов, сырья, полуф аб
рикатов.

Без прочного  задела хозяйство
вать по-новому будет невозм ожно.

На заводах «Томкабель», резино
вой обуви, манометровом подготов
ка к  пятидневке выливается в смотр  
резервов повышения производитель
ности труда. Томские манометристы, 
например, проводят в цехах ф ото
графии использования рабочего вре
мени, определяют причины его по
терь. В целом по заводу они еще  
значительны — составляют около  
11 процентов. Ликвидация их даст 
возм ожность значительно увеличить 
вы пуск продукции.

По предварительным расчетам

коллектив завода резиновой обуви  
только от сокращ ения потерь рабо  
чего времени сэкономит в год  б о 
лее 110 тысяч часов. А  это значит, 
что будет дополнительно выпущ ено  
продукции на 250— 300 тысяч рублей. 
Немалую вы году получит завод от 
экономии энергетических ресурсов  
— электричества, воды, пара.

Готовясь к  внедрению  сокращ ен
ной недели, многие коллективы за 
основу принимают двухсменную  ра
боту ведущих цехов и участков. Бо
лее 600 манометристов трудятся в 
две смены. На заводе резиновой  
обуви на двухсменный реж им  пере
ведены конвейер сборки калош, уча
сток по вы пуску бот. Уж е сегодня  
крупнейш ий цех сборки резиновой  
обуви, где занята половина всего 
коллектива, почти целиком  работа 
ет в две смены. Эти начинания весь
ма ценны. Н еобходимо на каж дом  
предприятии подготовить м ероприя
тия для перевода основных произ
водств на двухсменный режим  ра 
боты.

Многое будет зависеть от пра
вильного выбора графика сменно
сти. Он должен учитывать и интере
сы производства, и интересы каждо
го работника. В выборе графиков 
обязательно должны участвовать 
специалисты предприятий, коллек
тивы всех цехов, участков, бригад. 
Только широкое участие всех трудя
щихся может привести к успеху.

Пятидневка требует от хозяйствен
ных руководителей предприятий, 

партийных и проф сою зны х организа
ций, всей общественности Томска  
решения и других важнейших вопро
сов. Важно в условиях восьмичасовой 
смены четко организовать питание 
рабочих. Предстоит расширить сеть 
заводских столовых, буфетов, перед
вижных ларьков. В тех случаях, ко г 
да обеденные перерывы станут ко 
ротким и, следует доставлять обеды  
непосредственно на рабочие места.

О днако факты свидетельствуют, 
что пока руковод ител и  томских  
трестов столовых не утруж даю т себя 
заботой о перестройке. На заводах 
«Сибэлектромотор», манометровом  
и других столовые плохо оборудо 
ваны, штаты их не укомплектованы, 
снабжение продуктами организова
но плохо. С такой раскачкой пора  
кончать. Повсю ду следует пересмот
реть часы работы пунктов питания.

открыть дополнительные „ буфеты, 
сделать все возм ожное для повы 
шения культуры обслуживания.

Ответственные задачи предсто  
ит решить том ским  транспортни  
кам. Успех перехода иа сокращ ен
ную  неделю во многом  зависит 
от их инициативы, находчивости 
вы сокой организованности и энер
гии. В условиях труда по-новому  
в микрорайонах Томска изменит
ся направление потоков пассажи

ров. изменятся и «часы пик». 
Н уж но тщательно подготовить
ся к  этому, смелее вводить новые 
марш руты. Потребуется, как никог 
да, ж есткое  соблюдение граф иков  
движения город ско го  транспорта  
вечерние и ночные часы.

Справиться с этими задачами в 
одиночку руководители транспорт

ных организаций не смогут. Поэтому  
им необходимо установить тесные 
связи с промыш ленными лредприя  
тиями, сообщ а продумать меры  для 
бесперебойной организации движе  
ния.

Перевод всех предприятий Томска 
на работу с двумя выходными в не 
делю  реш ено осуществить в один  
два месяца по микрорайонам. Бу 
дут приняты меры для улучшения 
обслуживания трудящ ихся в магази
нах, в детских и медицинских уч р е ж 
дениях. Правильно поступают р у ко 
водители тех предприятий, где пред
полагают в детских садах и яслях о р 
ганизовать дополнительные ночные  
смены.

А  как с наибольшей пользой пр о 
вести два выходных дня в неделю ! 
Об этом должны  позаботиться о б 
щественные организации ф абрик и 
заводов, руководители городских  

организаций и управлений. В озм ож 
ности у томичей ш ирокие. Загород- 
ние зоны отдыха, стадионы, гор о д 
ские сады, клубы, туристские путе- 
шестьия — весь арсенал средств 
для разум ного  отдыха и укрепления  
здоровья необходимо использовать 
сполна. О днако на некоторы х пред
приятиях, увлекш ись технической  
подготовкой к  переходу на пяти
дневку, забывают об этом, медлят с 
составлением четких и емких пла
нов отдыха трудящ ихся. Эту ош ибку  
нуж но  немедленно исправить.

Горком , райкомы КПСС должны  
уделить переходу предприятий на 
сокращ енную  неделю самое при 
стальное внимание. Сейчас некото
рые из них готовятся к  нему в оди
ночку, на ощ упь. Н еобходимо шире  
распространять опыт новой органи
зации труда среди всех предприя
тий и организаций, оказывать им опе
ративную и действенную помощ ь.

Следует повсюду усилить разъяс
нительную работу в коллективах, по 
казывать на примерах большое со 
циальное значение важнейш его м е
роприятия, предусм отренного Д и 
рективами XXIII съезда КПСС

НАГРАДЫ МАШИНОСТРОИТЕЛЯМ
За достигнутые успехи в выполнении заданий еемилетнеге плана Пре

зидиум Верховного Совета СССР Указом от 22  августа 1 9 6 6  года наградил 
орденами и медалями СССР группу работников предприятий и организаций 
машиностроения.

В том числе по Томской области:
- _ ОРДЕНОМ ЛЕНИНА

Кузина Владимира Яковлевича —  бригадира слесарей 5-го государст
венного подшипникового завода.

Черкасского Виктора Сергеевича —  слесаря 5-ге государственного под
шипникового завода.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ
Колесника Василия Степановича —  начальника цеха 5-го государст

венного подшипникового завода.
Малиновского Николая Петровича —  старшего электрика цеха 5 -го го

сударственного подшипникового завода.
Моисеева Виктора Павловича —  энергетика цеха 5-то государственного 

подшипникового завода.
Осипова Михаила Ивановича —  слесаря 5-го государственного под

шипникового завода.
Токаря Зельмана Хаимовича —  директора 5-го государственного под

шипникового завода.
ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»

Беленького Абрама Менделеевмча —  начальника цеха 5 -го государст
венного подшипникового завода.

Воитно Ольгу Степановну —  токаря 5-го государственного подшипни
кового завода.

Драгуна Василия Филипповича —  бригадира слесарей 5-го государст
венного подшипникового завода.

Жуланова Ювеналия Ивановича —  начальника цеха 5-го государствен
ного подшипникового завода.

Кравцова Ивана Никитовича —  председателя завкома профсоюза 5-го  
государственного подшипникового завода.

Крестова Александра Васильевича —  мастера 5-го государственного 
подшипникового завода.

Лобастову Елену Васильевну —  шлифовщицу 5-го государственного 
подшипникового завода.

Парымскую Валентину Николаевну —  калильщицу 5-го государствен
ного подшипникового завода.

Петрова Мефодая Ивановича —  бригадира электрослесарей 5-го госу
дарственного подшипникового завода.

Ткаченко Валентина Ильича —  главного инженера 5-го государствен
ного подшипникового завода.

Трехалииа Владимира Семеновича —  слесаря 5-го , государственного 
подшипникового завода.

Шумана Николая Ивановича —  слесаря 5-го государственного подшип
никового завода.

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»
Аникина Алексея Михайловича —  наладчика 5-го государственного 

подшипникового завода.
Анохину Марию Ивановну —  шлифовщицу 5-го государственного под

шипникового завода.
Багрия Владимира Николаевича —  старшего мастера 5-го государст

венного подшипникового завода.
Баландина Николая Андреевича —  старшето мастера 5-го государствен

ного подшипникового завода.
Бразуля Антона Установила —  механика цеха 5-го государственного 

подшипникового завода.
Быкова Анатолия Васильевича —  старшего мастера 5-го государствен

ного подшипникового завода.
Илясову Анну Андреевну —  мастера 5-го государственного подшипни

кового завода.
Мамизерову Галину Ппрфильввну —  клепадьщщу-првесовщицу 5-го

государственного подшипникового завода.
Романову Александру Алексеевну —  шлифовщицу 5-го государственно

го подшипникового завода.
МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»

Алексанина Александра Владимировича —  слесаря 5-го государствен
ного подшипникового завода.

Вагнера Рихарда Ивановича —  токаря 5-го государственного подшип
никового завода.

Киселева Александра Ивановича —  слесаря 5-го государственного под
шипникового завода.

Крылова Алексея Ивановича —  наладчика 5-го государственного под
шипникового завода.

Кузеванову Майну Львовну —  старшего мастера 5-го государственного 
подшипникового завода.

Новицкого Ивана Петровича —  слесаря 5-го государственного подшип
никового завода.

Петрушенко Василия Павловича —  токаря 5-го государственного под
шипникового завода.

Савина Антона Васильевича —  токаря 5-го государственного подшипни
кового завода.

Уварова Дмитрия Алексеевича —  начальника лаборатории 5-го госу
дарственного подшипникового завода.

Ш ляка Асофа Ионатовича —  наладчика 5-го государственного подшип
никового завода.

УСПЕХ СОПУТСТВУЕТ
У М Е Л О М У

За несколько дней до косовицы 
подсолнечника комсомольца Пет
ра Волкова пригласил управляю
щий фермой Г. А. Меньшиков.

—  Поручаем тебе силосный 
комбайн.

Имя этого механизатора хорошо 
известно в совхозе «Чаинский». 
Никто не удивился, что именно 
Петру Волкову доверили машину, 
которая управляется через гидро
систему, непосредственно из ка
бины трактора.

Плотной стеной стоит подсол
нечник, могучие стебли его высо
ко подняли расцвеченные желты
ми лепестками увесистые шляпы. 
Петр подвел свой агрегат к полю. 
Четверть круга —  и до краев на
полненный грузовик направляет
ся к траншее. Газик с высоко на
ращенными бортами легко берет 
три тонны силоса. Вначале на 
отвозку массы было выделено 
две автомашины, но вскоре выяс
нилось, что они не обеспечат бес
перебойную работу комбайна. До
бавили тракторную тележку, но 
и тогда агрегат простаивал. При
шлось выделить еще одну автома
шину.

Несмотря на свою молодость, 
Петр приобрел богатый опыт и 
стал серьезным соперником быва

лых механизаторов. Прошлой 
весной, например, он добился са
мой высокой выработки, по усло
виям соревнования занял первое 
место среди трактористов совхо
за.

...По просьбе секретаря комите
та ВЛКСМ совхоза Виталия Лари- 
кова Петр останавливает свой аг
регат и выходит из кабины. При
чина остановки уважительная: 
передовому комсомольцу вруча
ется переходящий вымпел. Уп
равляющий фермой сообщает о 
результатах работы за вчерашний 
день:

— Вчера ты убрал пять гектаров 
подсолнечника при норме 4 га. 
По новой системе оплаты за 4 
га тебе начисляется дополнитель
но 10 0  процентов к заработку, 
плюс за каждый перевыполнен
ный гектар расценка еще увели
чивается в полтора раза. Значит, 
ты заработал за день 2 8  рублей.

На следующий день старатель
ный механизатор увеличил выра
ботку на 15 процентов. А на 
днях добился рекордной выработ
ки в совхозе, скосив подсолнечник 
с площади 7 гектаров. В силос
ные траншеи в тот день грузови
ки доставили почти 1 50  тонн зе
леной массы.

А. КУНГУР0В .

НЕУДАЧНЫЙ ДЕБЮТ

Н А В С Т Р Е Ч У  5 0 -л е т и ю  О К Т Я Б Р Я
С  п л е н у м а

« 0 , время, —  восклицал поэт, 
г— оно и бесконечность и в то 
же время миг!». Полсотни лет во 
многовековой истории человече
ства —  это, действительно, не 
больше : чем мгновение, но пос
леднее пятидесятилетие —  осо
бенное. Оно положило начало 
бесконечному коммунистическому 
преобразованию мира. Почти пол
века назад под руководством Ком
мунистической партии на одной 
шестой планеты было создано пер
вое рабоче-крестьянское государ
ство. С тех нор гигантская по
ступь советского народа к комму
низму служит притягательным 

примером для всего человечества.
До юбилейной даты осталось 

немногим больше года. ХХШ  
съезд партии призвал всех тру
дящихся Советского Союза озна
меновать 50-летие Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции широким развертывани
ем соревнования, новыми дости
жениями в коммунистическом 
строительстве.

Томичи, с именем города ко
торых связаны славные страницы 
революционного движения, как и 
все советские люди, горячо от
кликнулись на призыв партии. 
Это нашло отражение в их стрем
лении досрочно выполнить пяти
летку. Коллективы предприятий, 
строек берут обязательства встре
тить 50-ю  годовщину Октября 
выпуском сверхплановой продук
ции, внедрением новейшего обо
рудования, научной организации 
труда. Среди рабочих ширится 
движение за выполнение двух
летнего задания к 50-летию Со
ветской власти. А многие труже
ники завода режущих инструмен
тов решили выполнить свою лич
ную пятилетку за три с полови
ной года. Коллектив предприя
тия определил: к славному
юбилею выдать сверхплановой 
продукции на 3 2 0  тысяч рублей,

Т  о м с к о г о г о р к о м а  К П С С
добиться экономии от снижения 
себестоимости продукции 8 0  
тысяч рублей, а за счет внедре
ния рационализаторских предло
жений —  1 4 0  тысяч рублей, пу
стить две автоматические линии.

Большой шаг в совершенство
вании производства намечено сде
лать в цехах завода «Сибэлектро
мотор». За счет внедрения меха
низации, автоматизации и про
грессивной технологии нынче и 
за 10  месяцев будущего года бу
дет получено 4 0 0  тысяч рублей 
условной экономии в год. Это 
позволит к тому же высвободить 
более 4 0 0  рабочих. Сибэлектро- 
моторовцы обязуются полностью 
реконструировать главный кор
пус, провести в цехах комплекс 
работ по внедрению эстетики, 
повышению культуры производ
ства.

Открывают счет своим дости
жениям в честь знаменательно
го события коллективы и других 
предприятий. Сегодня они уже 
рапортуют о первых достижени
ях в выполнении обязательств. 
Семимесячный план по выпуску 
валовой продукции промышлен
ность города выполнила на 1 0 1 ,7  
процента. Только завод «Сибэлек
тромотор» за это время дал про
дукции сверх плана на 6 0 0  ты
сяч рублей. На 30  процентов 
снизились потери от брака. Ус
пешно выполнены и другие по
казатели работы предприятия. 
Это время характеризуется повы
шением творческой активности 
коллективов по внедрению науч
ной организации труда, подготов
ке предприятий к новым усло
виям работы.

Докладчик, первый секретарь 
горкома партии тов. Бортников, 
все выступавшие в прениях, об
суждая мероприятия городской

партийной организации в связи с 
50-летием Советской власти, еди
нодушно отмечали возрастающий 
подъем творческой активности 
трудящихся. В Ленинском райо
не, например, решено с 1  октября 
этого года объявить трудовую 
вахту в честь 50-летия Октяб
ря.

Возглавить вдохновенный по
рыв людей, направить его на 
достижение новых успехов в хо
зяйственном и культурном стро
ительстве, на выполнение пяти
летки —  дело чести каждой пар
тийной организации.

К сожалению, некоторые пар
тийные организации не сумели 
направить энергию людей на ре
шение конкретных производст
венных задач. Сорвали выполне
ние государственного плана семи 
месяцев заводы электромеханиче
ский, стеновых материалов, ка
рандашная, кондитерская фабри
ки, комбинат бытового обслужи
вания, строительные организации 
и некоторые другие.

Каждый томич должен ясно 
сознавать, что выполнять госу
дарственные планы —  это сейчас 
далеко не достаточно, это эле
ментарный гражданский долг 
каждого. По-настоящему встре
тить исторический юбилей —  
значит сделать сверх планов и 
заданий, добиться ощутимых ус
пехов в развитии экономики, 
культуры, в благоустроительных 
работах, в бытовом обслужива
нии трудящихся.

Большие на метки в подготов
ке к юбилею у коллективов вузов. 
Доцент тов. Новицкий рассказал, 
что в будущем году в Томске на
мечено провести межвузовскую 
научную конференцию, посвя

щенную 50-летию Советской вла

сти. Сдано в типографию 1 5  то
мов научных работ к этой кон
ференции. Готовится к печати 
сборник по истории томских ву
зов. Объявлен ряд конкурсов на 
лучшие исследовательские рабо
ты по развитию производитель
ных сил области, хозяйственно
му и культурному строительству.

По мнению многих выступа
ющих, подготовка к празднованию 
5 0 -й  годовщины Октября вызы
вает новый подъем в идеологиче
ской работе. Чтобы удовлетво
рить идейные запросы трудящих
ся, партийные организации наме
чают организовать Ленинские и 
Октябрьские чтения, циклы лек
ций, бесед, теоретические конфе
ренции.

Одна из важнейших задач то
мичей— к славному юбилею сде
лать свой город одним из куль
турных и красивых в стране. 
Вопросы благоустройства стали 
обязательным пунктом всех обя
зательств коллективов. Самой 
широкой поддержки и распростра
нения заслуживает инициатива 
коллективов заводов «Сибэлек
тромотор», режущих инструмен
тов, лесоперевалочного и дерево
обрабатывающего комбината, ре
шивших образцово благоустроить 
территории своих предприятий и 
микрорайонов.

—  Мы твердо заявляем, 
сказал директор завода «Сибэлек
тромотор» тов. Извеков, —  что к  
50-летию Октября превратим 
свое предприятие в завод-сад.

Уже сейчас коллектив немало 
сделал для чистоты и озеленения 
территории, помещений цехов. А 
микрорайон сибэлектромоторов- 
цев иа глазах томичей превра
щается в один из самых краси
вых и зеленых районов города.

К сожалению, так к благоуст
ройству относятся далеко не все 
коллективы и их руководители. 
Плохими патриотами города ат
тестуют себя руководители элек
тролампового, манометрового, мо
лочного, подшипникового заводов, 
политехнического института и 
ряда других.

Не стали подлинными органи
заторами борьбы за высокую 
культуру родного города испол
комы местных Советов депутатов 
трудящихся.

Дело чести каждого томича —  
внести свой вклад в благоустрой
ство, чтобы к 50-летию Октября 
наш древний Томск был особен
но молодым и красивым.

Праздничный наряд надо шить 
уже сейчас. В утвержденных пле
нумом мероприятиях намечен 
большой комплекс работ по благо
устройству. Предполагается соз
дать ряд новых скверов, заас
фальтировать и озеленить многие 
улицы. Большой размах приобре
тет строительство жилья, куль
турно-бытовых и коммунальных 
объектов, спортивных сооруже
ний, зон отдыха. Решено сделать 
нынешний и будущий годы года
ми высокой производительности 
труда, высокой культуры произ
водства.

Планы большие. Их выполне
ние зависит от усилий всех томи
чей. Каждому есть где приложить 
руки, знания, инициативу. Дело 
теперь за умелой организаторской 
работой.

Пленум горкома КПСС заслу
шал информации Кировского рай
исполкома, руководителей лесо
перевалочного и деревообрабаты
вающего комбината и домоуправ
ления Л! 1 0 8  о выполнении по
становлений второго пленума гор
кома^ КПСС и собрания партийно
хозяйственного актива по вопро
сам благоустроительных работ.

С. ВИКТОРОВ.

На сенокосных угодьях Пара- 
бельекпй машинно-животноводче
ской станции разгорается сено
косная страда. Правда, из-за дож
дей работа на лугах несколько 
задержалась. Но люди стараются 
использовать каждый час хоро
шей погоды. В первые же дни зе
леной жатвы выявились запевалы 
в труде. Хорошо работают косиль- 
щики В. И. Мускатин, В. М. Вене
диктов и их помощники, учащие
ся Парабельской средней школы 
В Скирневский, Г. Копцов, А. Ве
недиктов и практикант Колпа- 
шевского училища механизации 
Н. Голещихин. Уже выкошены 
большие массивы лугов.

Но надо сказать, что техноло
гия сенозаготовок недостаточна 
продумана. За пресс-подборщика
ми тюки подбираются вручную. 
Нет никакой механизации для 
скирдования прессованного сена. 
У парабельцев достаточно было 
времени, чтобы перенять опыт 
механизаторов колхоза имени

ХХП съезда КПСС Кожевников- 
ского района. Можно было изго
товить самодельную волокушу, а 
также механизировать подачу 
тюков на скирду. Но здесь не сде
лали этого своевременно.

Работы сдерживаются из-за то
го, что нет полугусеничных ходов 
для колесных тракторов. А они 
необходимы, так как на сырых 
местах тракторы буксуют.

МЖС недостаточно оснащена 
техникой. Недавно пришли новые 
агрегаты для изготовления травя
ной муки, но не получены ди- 
зельгенераторы к ним, нет 
косилок-измельчителей.

Одновременно с косовицей 
драв можно было бы заняться 
улучшением сенокосных угодий, 
ко нет болотных фрез для очист
ки лугов от кочек.

Областному объединению «Сель
хозтехника» следует обратить 
внимание на техническое обеспе
чение северных машинно-живот
новодческих станиий.

В. КОНИЩ ЕВ.

Л. И. Брежнев и Н. В. Подгорный в Киеве
КИЕВ, 2 5  августа. (ТАСС). 

Сегодня в Киев прибыли Гене
ральный секретарь ЦК КПСС 
Л' И. Брежнев и Председатель 
Президиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный.

На Бориспольском аэродроме 
товарищей Л. И. Брежнева и Н. В. 
Подгорного встречали руководите
ли Коммунистической партии и 
правительства Украины, предста
вители партийных и советских 
организаций.

Н А  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Й  
ВЫ СТАВКЕ ПО ПТИЦЕВОДСТВУ

КИЕВ, 2 5  августа. (ТАСС). 
Большим успехом пользуется 
Международная выставка по пти
цеводству в Киеве. Ее уже посе
тило около 5 0 0  тысяч человек, в 
том числе многочисленные экс
курсанты из различных районов 
страны, зарубежные гости.

Сегодня Международную вы
ставку по птицеводству посетили 
Генеральный секретарь ЦК КПСС 
Л.^И. Брежнев, член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, член Политбюро 
ЦК КПСС, первый секретарь ЦК 
КП Украины П. Е. Шелест, Пред
седатель Президиума Верховного 
Совета Украинской ССР Д. С. Ко- 
ротченко, первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
Украинской ССР Н. Т. Кальченко.

Гости осмотрели многочислен
ные экспонаты Советского Союза, 
представленные в трех павильонах 
и на открытых площадках.

Пояснения давали заместитель 
начальника Птицепрома СССР 
И. К. Савельев, генеральный ди
ректор Международной выставки

по птицеводству А. С. Беляев, за
ведующий советским разделом на 
выставке В. М. Ивашкевич, ди
ректор выставки передового опы
та в народном хозяйстве УССР 
А. П. Светайло.

Затем гости посетили павильон 
Чехословацкой Социалистической 
Республики, где их сердечно при
ветствовал директор павильона 
Владимир Борувка. Он сообщил о 
том, что сегодня на выставке 
проводится Национальный день 

ЧССР, рассказал о механизация 
труда в чехословацком птицевод
стве.

Товарищи Л. И. Брежнев, Н. В. 
Подгорный, П. Е. Шелест, Д. С. 
Коротченко, Н. Т. Кальченко по
бывали в павильоне «Националь
ные выставки», ознакомились с 
экспонатами Болгарии, Венгрии, 
Польши, Канады, США, Франции, 
Голландии, Израиля, Англии, Ита
лии, Дании, Бельгии, Японии и 
других стран. Они осмотрели так
же экспозицию павильона «Богат
ства моря» выставки передового 
опыта в . народном хозяйстве-УССР.
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Б Е Д А  И  Р А Д О С Т Ь
АЛЕКСАНДРА ОКУНЕВА

ПОЧТИ полтора десятка лет ша
гает по буровым Александр 
Максимович Окунев. Позади 

многие тысячи метров скважин, по
вали сотни бессонных ночей.

Окунев скромен, незаметен и ску
чен в поселке Средний Васюган, Он 
преображается, прилетая на буро
вую, где сразу становится нужным 
для всех и незаменимым человеком.

Он очень тактичен, не навязывает 
свое мнение, не дергает по пустя
кам рабочих. Они чувствуют его 
присутствие и охотно выполняют 
распоряжения. Когда Окунев, застег
нув застиранную спецовку и надев 
промасленную кепку, встает рядом в 
трудных и авральных местах, рабо
тает в качестве бурового рабочего, 
помбура, а иногда просто грузчика, 
ему не ставят этого в достоинство. 
Его авторитет в бригаде высок. Его 
любят и уважают, в его бригаду про
сятся.

Имя такого бурового мастера, 
прошедшего путь от подсобного ра
бочего до командира сложного хозяй
ства буровой, казалось бы, должно 
греметь. И оно гремит... в начале 
каждого месяца.

1—  Отстающая бригада у Окунева, 
>—  слышится кругом. —  Опять на 
последнем месте.

!— ■ И откуда им быть на первом, 
*— толкует Н. П. Куюкин, предсе
датель разведкома Васюганской экс
педиции. —  Старички. Закваска у 
них не та. Мол, все знаем, сами с 
усами. Новую технику не любят. 
Вот и обходит их молодежь.

Меньше трех ты сяч. метров про

ходки за полгода —  результат, даю
щий основание искать причины пло
хой работы бригады. В начале года 
она добурила скважину. Потом по
лучила новую. С опозданием пробу
рила ее в марте. И с тех пор пошли 
простои.

—  Чем занимались до июля? —  
спрашиваю я Окунева.

—  Да чем придется: и ремонтом, 
и монтажом, и за другими бригада
ми подчищали.

И так было. На седьмой скважине 
колонна негерметичной оказалась 
—  бросили бригаду Окунева: мол, 
латайте чужие огрехи, все равно ра
ботать не умеете.

—  Дожили, —  качал седой голо
вой бурильщик Виктор Москалев.

—  Что мы —  мальчики? —  кри
чал горячий и резкий Николай Ку- 
дайкин, сменщик Москалева.

—  Ничего не поделаешь, не дают 
скважину, и турбобуры наши кому- 
то отправили. Подождите, будет и 
на нашей улице праздник, —  успо
каивал недовольную бригаду Оку
нев. У  самого на душе кошки скреб
ли, но скрывал, как ему тошно от 
этого многодневного «окна».

Только в середине июля дали сле
дующую скважину Р -1 5  на Мыльд- 
жинской площади.

На пусковой конференции бригада 
молчала. Нормативное задание —  
пробурить до конца месяца 1 .6 1 4  
метров.

—  Возьмем 1 8 0 0  метров по обя
зательству? —  Окунев оглядел мол
чаливую, ни во что не верящую

бригаду, взглянул на беспристраст
ные лица членов пусковой комиссии.

—  Пускай 1 .8 0 0  метров.
После забуривания, когда окон

чательно стало ясно, что их брига
ду больше не оторвут на другие ра
боты, Окунев переговорил с буриль
щиками, и обязательство стало выше 
—  2.000  метров до конца месяца!

—  Хм, —  была неопределенная 
реакция председателя разведкома на 
порыв бригады.

Окунев пропадал на буровой. Ин
струмент изношенный, глаз да глаз 
надо. Своими силами отремонтиро
вали 60 свечей. Дизеля старенькие.

А тут еще время летних отпусков, 
многих своих старых и надежных 
товарищей не видел на буровой 
Александр Максимович. Тем боль
ше времени отдавал он новеньким. 
А они не всегда работали так, как 
хотелось.

—  Эй, не спи, свечи нужно щел
кать, как орешки, —  кричал за
мешкавшемуся верховому Николай 
Кудайкин.

Тот мотал головой, не расслышав 
и не поняв, почему машет руками 
внизу бурильщик.

—  Максимыч, встань к тормозу 
лебедки, полезу, покажу ему, что 
такое настоящий верховой.

2 7 1  метр прошла в один из дней 
вахта Николая Кудайкина. Александр 
Максимович Окунев впервые за год 
улыбнулся широко и с удовольст
вием. За 15 дней счет метрам воз
рос до 2 .0 2 3 ! Скорость — '

4 .0 5 0  метров на станок в ме
сяц.' Рекорд по экспедиции!

Известие о рекорде было 
встречено с таким чувством, 
которое даже не назовешь 
сильным удивлением.

—  Бригада Окунева? Ре
корд?! Скорость четыре тыся
чи метров?!

Сложившееся мнение сло
мать трудно. Ох, как трудно. 
И теперь ощущается растерян
ность: как же все-таки отно
ситься к бригаде? Хо

рошая она или плохая, передовая 
или отстающая? Поднимать рекорд 
на щит или делать вид, что ничего 
не случилось? Вопросы, вопросы...

А я пытаюсь понять, как в экс
педиции рождается мнение о кол
лективе, где его истоки? Чем оцени
вается его жизнь? Насколько органи
зованное сейчас соревнование буро
виков показывает наиболее сильных 
и слабых? Как понимается само со
ревнование?

—  Ежеквартально подводим ито
ги, —  поясняет Н. П. Куюкин. —  
Выпускаем бюллетень.

Я был на буровых и не видел 
этого бюллетеня. Да и не в нем суть; 
Странно другое, что буровики если 
и знают, кто впереди, то по цифрам 
метража, которые далеко не всегда 
могут рассказать все.

Очень здорово сказал мастер Ев
гений Фомич Федюшкин. Правда, 
он из Западной нефтеразведки. Но 
слова его целиком относятся и к Ва
сюганской экспедиции.

1—  У нас в разведке знамя пере
довикам присуждается. Но если на
ша бригада бурит, бригада Верещака 
—  стоит. «Окно» у них. В следую
щий раз получится наоборот. Разве 
это соревнование? Кто бурит — • то
му и знамя.

Вспомните, почти четыре месяца 
бригаде Окунева не давали скважи
ну. Откуда же ей взять метры? Зна
чит, соревнование на сегодняшнем 
этапе показывает не того, кто ра
ботает сильнее, а того, кто вообще 
имеет возможность работать.

Не надо принимать эти замечания

Л Е К Т О Р

и  а у д и т о р и я

СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ.
Коллектив Нижнетагильского 

металлургического комбината с 
1 июля 1966 года в числе первых 
среди крупнейших металлургиче
ских предприятий страны перешел 
на новую систему планирования и 
экономического стимулирования. 
За первое полугодие выплавлены 
сверх задания десятки тысяч тони 
чугуна, стали, сэкономлено от сни
жения себестоимости 2.013 тысяч 
рублей, получено сверхплановой 
прибыли 1.413 тысяч рублей.

На снимке: Нижнетагильский
металлургический комбинат имени 
В. И. Ленина.

(Фотохроника ТАСС).

☆

как призыв уравнивать простои меж
ду бригадами. Уравниловка так же 
бессильна, как и попытка работать 
по методу сороки: этому каши дам, 
тому не дам. А если уж уравнивать, 
то так, чтобы у бригад вообще не 
было простоев. Разговор на эту тему 
неизбежно состоялся бы на развед- 
коме, если бы соревнование хотели 
сделать действительно массовым. Но 
в экспедиции пытаются повернуть 
так: обязательство одно, а органи
зация производства совсем другое. 
И раз обязательства не выполняют
ся, значит, бригада плохая. Так вот 
и попала в их разряд бригада Алек
сандра Максимовича Окунева. Про
сто, спокойно, и, главное, вся ответ
ственность на самих буровиках.

Но, допустим, действительно в 
бригаде Окунева не любят новой 
техники, не внедряют опыта луч
ших. Только, помилуйте, откуда 
возьмется эта любовь? По словес
ному портрету? Где они видели эту 
новую технику? Кто знакомил их с 
опытом хотя бы бригады Нурлыгая- 
нова?

Бессмысленно упрекать бригаду 
за то, что она варится в собственном 
соку. И все-таки, хорошая бригада 
Окунева или нет?

—  Не везет, —  сдвигает на. за
тылок кепку Александр Максимович.. 
—  Третья буровая и все старень
кий инструмент. 10.000  метров —  
совсем немного. Еще бы две сква
жины, и было бы десять тысяч. Но 
и на одну скважину надежда сла
бая. Может, и обязательство —  семь 
с половиной тысяч —  не выполним.

Александру Максимовичу скучно 
в поселке, где считают его отстаю
щим. Он оживлен и весел на бу
ровой.

•—  Хорошо у меня здесь, правда? 
Я не берусь ставить эпитеты 

впереди слов «бригада Окунева». Я  
просто видел радость в работе лю
дей, радость, рожденную успехом.

И пусть она сохранится у них 
как можно дольше.

В. ЛАВРОВ.
Васюганекал экспедиция.

Очень часто на лекциях, посвя
щенных международны м проб
лемам (я лектор-м еж дународ

ник и пишу, естественно, о 
личных наблюдениях), наши слушате
ли задают вопросы по проблемам 
внутренней жизни страны. Это объ
ясняется прежде всего тем, что лю
ди хорош о понимают связь труда и 
жизни нашего народа с решениями 
важнейших м еждународны х проблем.

Есть и другая причина: очень ма
ло еще читается лекций по пробле
мам внутренней жизни — то, что 
мы называем иногда лекциями о те
кущ ем  моменте. Хотелось, чтобы 
лекторы были более инф ормирова
ны. Честно говоря, зачастую найти 
инф ормацию по международны м 
проблемам значительно легче, чем 
систематизированные данные по на
шей области. За последние два года 
мне довелось присутствовать толь
ко на одном ш ироком  совещании, 
где я имел возможность выслушать 
обстоятельный доклад о перспек
тивах нашего края. Лекторов редко 
приглашают на городские или обла
стные собрания партийных активов. 
А ведь ком у, как не лектору, по
ручается нести в аудиторию рас
сказ о решениях этих собраний!

За последние годы неизмеримо 
возросли знания слушателей —  будь 
то рабочая аудитория или харак
терный для нашего города студен
ческий коллектив. Слушатели не 
приемлю т упрощенчества. Ясность 
языка, доходчивость были и оста
ются постоянными требованиями к 
лекции.

Помню, как недоумевал я два го
да назад: в мой адрес в коллекти
ве управления «Томлес» были выска
заны критические замечания. Ка
жется, выступал без конспекта, 
стремился сделать лекцию  доходчи
вой, а слушатели остались недо
вольны. О казалось: дело в содержа
нии лекции, а не в ее ф орме. Мате
риалы, которы м и я пользовался, бы
ли уж е  знакомы моим  слушателям. 
Ведь это специалисты высокой ква
лификации, внимательно следящие 
за прессой. В данном случае я не 
учел характера аудитории.

Всем, кто занимается лекционной 
пропагандой, очень важно учиты
вать сдвиги, произош едш ие в наших 
аудиториях. Л ектор теперь все боль
ше выступае’' не только в качестве 
популяризатора известных фактов и 
событий (хотя и это очень важно), 
а как специалист в той или иной об
ласти, способный обогатить слушате
лей соверш енно новыми для них 
сведениями и знаниями.

М не думается, что это в свою оче
редь требует и нового подхода к 
тематике пропаганды. На первый 
план должна выступить проблемная 
лекция. По м нению  работников 
правления общества «Знание», не 
менее 80 процентов лекций на м еж 
дународны е темы представляют со
бой обычные обзоры. В м еж дуна
родном  обзоре или лекции по те
кущ ем у моменту, тем более если 
они рассчитаны на 30—40 минут, 
вряд ли м ож но  дать всесторонний 
анализ проблем. Я не против трид
цатиминутных выступлений во время 
обеденных перерывов, но они долж 
ны носить характер активных бесед 
или дискуссий. Правда, это требует 
постоянных контактов лектора и

аудитории, М ожет, стоит все -же 
осуществить мечту каж дого  лектора 
—  иметь возможность систематиче
ски выступать в одной аудитории, 
работать с одним составом слушате
лей? За многие годы мне, например, 
только несколько раз довелось ра
ботать в одной аудитории. Помню, 
два года назад я в течение шести 
месяцев четыре раза выступил на 
одном из участков завода «Сиб- 
электромотор». Приходил к своим 
слушателям, как к старым знаком ы м . 
Мне легко было начать беседу, я 
знал, о чем говорилось раньше и 
что интересует слушателей.

И все же главной ф ормой долж
на стать проблемная лекция, в ко 
торой наиболее полно выявляются 
знания и опыт лектора. Сейчас, ког
да ведется подготовительная рабо
та к занятиям в системе партийно
го просвещения, когда составляются 
планы лекционной пропаганды, на
до твердо определить, какие про-7 
блемы интересуют ту или иную ау
диторию.

Ж ивое слово лектора не м ож ет 
соседствовать с однообразием, за
старелостью форм. М еж д у тем у 
нас в Томске еще плохо прижива
ются новые ф ормы пропаганды. 
М ного раз мы пытались провести 
встречу ликторов за круглы м сто
лом. На моей памяти это удалось 
только во время семинара, прово
дим ого  Колпаш евским горком ом  
партии. Туда было приглашено не
сколько  лекторов, причем каждый 
выступал в той области, в которой 
он специалист.

М ы еще часто вьгступаем с об
щими лекциями там, где м ож но  ор 
ганизовать ответы на вопросы. Я 
м ного  раз проверял это в студен
ческой и преподавательской ауди
тории к  убежден, что такую  ф ор
м у пропаганды надо ш ире продви
гать в жизнь. Причем, надо отказы
ваться от стремления за один вечер 
ответить на все вопросы. Лекторы 
иногда с улыбкой вспоминают орга
низованную Томским горком ом  
ВЛКСМ «пресс-конф еренцию » для 
ш кольников (дело-то в общ ем хо
рошее), когда в течение одного ве
чера ш кольники получили ответы 
на вопросы по проблемам физики, 
астрономии, международной жизни, 
а аспирант кафедры философии 
ТГУ тов. Сулин в течение предо
ставленных ему 15 минут вынужден 
был ответить на шестнадцать вопро
сов на весьма деликатную тему —  
о любви и друж бе.

Мы отстаем в использовании сов
ременных технических средств про
паганды. Интересный кинодокум ен- 
тальный материал м ож но  продем он
стрировать, например, во время 
лекции о борьбе братского вьет
намского народа против агрессии 
американского империализма, но 
это, увы, сделать в настоящее вре
мя очень тр уд н а  Единственное, чем 
вооружен лектор, —  карта и указка.

Сейчас, когда в Томске созданы 
районные отделения общества 
«Знание», неизмеримо повысились 
роль и ответственность райкомов 
КПСС за состояние лекционной 
пропаганды. М ы надеемся, что с их 
помощ ью  будет поднят уровень 
всей организационной и методиче
ской работы с лекторами.

С. ВОЛЬФСОН, 
лектор, член общества «Знание»,

СВЕТ ЗАЖЕГСЯ СНОВА
После сильной бури с грозой в 

поселке Игрекове Молчановского 
района была повреждена высоко
вольтная влектролиния. Остано

вилась работа на выкатке леса. 
Погас свет в домах. С утра до  
поздней ночи работали на восста
новлении линии монтеры А . К о
лесников, А . Гапшин, А . Костра- 
митин а  другие. Линия была бы
стро восстановлена.

А .  ОМЕЛЬЧУК.

По с ле дам н а ш и х  
в ы с т у п л е н и й

«Самообслуживание 
й  о б с л у г а »

В корреспонденции «Самооб- 
влуживание н обслуга*, опубли
кованной в газете «Красное 
знамя» 1 июля, выражено 
справедливое недовольство мед
ленным обслуживанием посети
телей в столовых Томска. Велн- 
ки очереди даже в тех пред
приятиях, где принцип самооб
служивания — набор блюд с 
последующей оплатой—не на
рушен.

Причина вот в нем: на 
предприятиях общественного 
питания не хватает работни
ков, Зачастую вместо 15—20 
человек на кухне работает 
10—12. В настоящее время 
столовые приглашают на рабо
ту выпускников средних школ.

Предприятия треста столо
вых № 1 пополняются новей
шим оборудованием. В столо
вых №№ 6 и 19 вводятся ком
плексные обеды, организуется 
предварительная продажа та
лонов. В столовой № 1 вводят 
новую систему оплаты.

Новые предприятия общест
венного питания оборудуются 
линиями самообслуживания. 
Такие линия открыты в сто 
левой «Радуга», электролампо
вого завода, в филиалах, рас
положенных в общежитиях и 
учебных заведениях.

В. СУЛЕЙМАНОВ, 
директор Томского треста 
столовых.

ВЕСТИ С РЕЧНЫХ ПРОМЫСЛОВ Т Р Е В О Ж Н Ы  Й'  С И Г  Н  А Л

М0ЯЧАН0В0. Четвер
той бригадой Молчанов- 
ского рыбозавода руко
водит опытный промыс
ловик П. А. Сайнаков. 
На днях промысловики 
рапортовали о заверше
нии годового плана. На 
приемный пункт посту
пило 4 6 0  центнеров 
первосортной рыбы. 
Сейчас рыбаки этой 
бригады ведут неводный 
лов в Еазырбакской 
старице и регулярно воз

вращаются с богатыми
уловами.

В. МАЙКОВ.
V

АЛЕКСАНДРОВСКОЕ.
Замечательно трудятся 
рыбаки артели имени 
Свердлова. Несмотря на 
неблагоприятную обста
новку, свердловчане 
нынче успешно ведут 
промысел. 20  августа 
они выполнили годовой 
план, выловив 1 .0 3 0  
центнеров рыбы.

М. К У Р 0Л Е Н К0 .

V
КАРГАС0К. Рыбаки 

Еаргасокского района 
наращивают темпы до
бычи. В третьей пяти
дневке августа рыбаки 
артели имени Толпарова 
выловили 6 2  центнера 
рыбы, перекрыв в три 
раза задание, и выпол
нили месячный план.

Выполнили досрочно 
месячный план рыбаки 
артели « 1  Мая». Осо
бенно хорошо идут дела 
в бригаде М. Скирнев-

ского. Она ведет про
мысел на васюганских 
водоемах. За последние 
дни бригада выловила 
6 4  центнера, она близ
ка к  выполнению квар
тального задания.

Рыболовецкое звено 
В. М. Майкова из этой 
артели ведет промысел 
на Оби и ее притоках. 
В первую половину ав
густа они выловили 
1 0 1  центнер «живого 
серебра», выполнив 
двухмесячное задание.

С. ЛАПИН.

А ЕСЛИ ЗВОНОК НЕ ПРОЗВЕНИТ?..
В каргасокской газете «Север

ная правда» в конце июля была 
опубликована подборка «До перво
го звонка — один месяц». Вот что 
писалось в одной из заметок: «Для 
создания в классах нормального 
теплового режима в Ново-Васю- 
ганской средней школе монтирует
ся водяное отопление. Одновре
менно заканчиваются строитель
ные и ремонтные работы в мастер
ских. Согласно обязательству, к 
15 августа Ново-Васюганская сред
няя школа и интернаты будут го
товы к приему детей». Под замет
кой стоит подпись: «Зав. районо».

Однако жители Нового Васкь
гана знают, что эпически спокой
ный тон этой заметки ни в коей 
мере не соответствует реальному 
положению вещей. А оно — по 
следам недавнего обследования— 
таково.

У левого крыла здания высят
ся груды битого кирпича. Это 
следы «урегулирования нормаль
ного теплового режима»: в школе 
разобрали печи. На дверях коче
гарки висит огромный замок.

Внутри школы идет ремонт. 
Группа женщин белит классы. 
Штукатурка!.. Ее можно срав

нить только с проселочной до
рогой: рытвины, ухабы. По сани
тарной инструкции в школе обя
зательно должен быть покрашен 
пол. Случится ли это радостное 
событие — неизвестно, так как 
все знают, что в школе нет ни 
краски, ни олифы. О крыше и го
ворить не приходится: ее не кра
сили четыре года.

Скоро начинается учебный год. 
Неужели он снова начнется с 
опозданием, как это было в прош
лом году?

В. ДОРОХОВ, 
наш нештатный корреспондент.
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Коллектив нашего цеха готовится
к переходу на новую систему плани
рования и экономического стимули
рования производства. В новых ус
ловиях возникнут более высокие тре
бования как к руководителям произ
водства, так и к каждому работнику. 
Общественные организации цеха 
стремятся донести суть нового мето
да хозяйствования до сознания каж
дого рабочего, разбудить их инициа
тиву для повышения производитель
ности труда.

В новых условиях любой участок 
производства должен стать рента
бельным, полностью покрывать рас
ходы и давать прибыль. Мы намети
ли конкретные меры для повышения 
эффективности труда —  путем лик
видации непроизводительных рас
ходов.' сокращения материальных и 
финансовых затрат на единицу про
дукции, улучшения качества выпус
каемых изделий.

Готовясь к работе по-новому, кол
лектив важнейшее внимание уделя
ет сокращению потерь от брака, по
вышению качества продукции. Глав
ный наш помощник в этом —  метод 
бездефектной сдачи изделий с пер
вого предъявления.

В цехе обматываются статоры и 
роторы асинхронных двигателей, I

Материалы, которыми пользуемся, 
очень дорогие. Например, килограмм 
стекломиканита стоит 2 5  рублей, ми
канита —  20 рублей, етекломикален- 
ты —  2 3 — 37  рублей. Ясно, что 
борьба за бездефектную сдачу изде
лий не только увеличивает долго
вечность и надежность наших двига
телей, но и дает ощутимую экономию 
средств по материалам, снижает се
бестоимость продукции.

Мы ежедневно проводим короткие 
совещания, на которых выясняем 
причины брака, намечаем пути для 
его ликвидации. Причем, обязатель
но стараемся проконтролировать при
нятые решения, назначаем ответст
венных за их выполнение, определя
ем сроки. Рабочие цеха подали за по
следнее время около 10 0  предложе
ний для повышения качества про
дукции, большинство из которых 
внедрено в производство.

На каждом мастерском участке 
ежедневно проводятся пятиминутки, 
на которых в первую очередь, реша
ются вопросы качества изделий. Эти 
оперативные совещания нам очень 
помогли. Стало ясно, что на качест
во продукции влияет не только со
блюдение технологических процес
сов, но и чистота рабочих мест, хра

нение и правильное использование

изоляционных материалов и другие 
факторы.

Многое дает нам гласность сорев
нования за высокое качество труда, 
регулярное подведение итогов по 
каждому мастерскому участку. Это 
помогло многим рабочим резко сокра
тить брак, улучшить качество про
дукции, из отстающих выйти в пе
редовые. Хорошие результаты дает 
аттестация и учеба рабочих.

Если работник допустил брак по 
своей вине, то для повторной прием
ки требуется разрешение начальника 
цеха. Прежде чем подписать его, на
чальник цеха с рабочими уточняет 
причину брака, беседует и объясняет 
им. что нужно сделать, чтобы не до
пустить брак в будущем, сдавать про
дукцию только с первого предъявле
ния. Нужно сказать, что разрешение 
на повторную сдачу является важ
ной воспитательной мерой, которая 
повышает ответственность за каче
ство изготовления изделий.

По нашей инициативе предложено 
ввести так. называемую условную 
приемку изделий, не принятых с пер
вого предъявления, но брак которых 
вполне исправим. Но если в этих из
делиях снова обнаружится брак на 
последующих - операциях, то он ис
правляется за счет того рабочего, , у 
которого изделие принято условно.

Многие рабочие сдают продукцию 
только с первого предъявления. При
мер в труде показывают Е. А. Зозу
ля, Н. И. Бобровская, Т. К. Губер, 
3. В. Глущенко, М. И. Пуркина и 
многие другие. С февраля в цехе дей
ствует положение о премировании, 
за сдачу продукции с первого предъ
явления.

Внедрение метода бездефектной 
сдачи продукции дает хорошие ре
зультаты. За семь месяцев этого го
да потери от брака сократились по 
сравнению с тем же периодом прош
лого года на 7 ,5  тысячи рублей. Сле
довательно, выбранное нами направ
ление в работе —  правильное.

Однако на пути подготовки пеха к 
новой системе хозяйствования есть 
еще немало преград, убрать которые 
своими силами мы не можем. На за
воде до сих пор не продумали меры 
для материального поощрения работ
ников за высокое качество изделий. 
Премии за бездефектную сдачу про- 
дукпии цехи вынуждены выплачивать 
из фонда заработной платы. А это не
редко ведет к перерасходу этих фон-- 
дов, расплачиваться за который при
ходится цехам. Желая не допустить 
этого, наш цех, например, в первом

квартале пересмотрел некоторые нор
мы и расценки, чтобы получить сред
ства для премирования. Но отдел 
труда и заработной платы (началь
ник тов. Гага) снял с фонда зарпла
ты сэкономленную таким образом 
сумму, и мы остались, как говорит
ся, с голы-ми руками.

На обе ноги продолжает хромать 
материально- техническое снабжение. 
Мы не получаем нужных материалов, 
вынуждены использовать более до
рогие, цена которых значительно вы
ше плановой. Но любые потери по се
бестоимости изделий с цеха не сни
маются, а виновные в этом снабжен
цы, как всегда, умывают руки. Час
тые замены материалов к тому же за
трудняют внедрение метода безде
фектной сдачи изделий.

На заводе нет строгого контроля 
за качеством поступающего сырья и 
материалов. В цех то и дело засы
лают низкокачественный провод мар
ки ПЭТВ. Прежде чем пустить его в 
дело, мы вынуждены отправлять про
вод для проверки в лабораторию. 
Брака всегда хоть отбавляй. Но 
странно: руководители завода к это
му равнодушны, у них не принято 
писать рекламации на низкое качест
во сырья, предъявлять претензии по
ставщикам. А цехи вынуждены нес
ти большие убытки, которых могло и

не быть. Рентабельно хозяйствовать 
в таких условиях невозможно.

На наш взгляд, настало время по
ставить вопрос о переводе отдела ма
териально-технического снабжения на 
хозрасчет. Только так можно поднять 
ответственность работников отдела 
за качество получаемого сырья и ма
териалов. И если по их вине в цехах 
растет себестоимость изделий, ответ
ственность за эго должны нести снаб
женцы, а не работники цехов.

Нора на предприятии создать изо
лятор бракованных материалов, что
бы ови.не попадали в производство и 
не увеличивали потери от брака. При 
бюро надежности СКВ целесообразно 
организовать группу для анализа бра
ка сборочных цехов. Анализ помог бы 
выявить виновных, определить пути 
совершенствования технологии.

До перехода на новые методы пла- 
нирввания остаются считанные меся
цы. Сейчас необходимо каждый ре
зерв- повышения качества продук
ции, эффективности производства 
взять на учет. А самое главное, в 
подготовке к работе по-новому руко
водители цехов, отделов, всех завод
ских служб должны действовать со
обща.

Л. БОРОВКОВ, 
начальник обмоточного веха 

завода «Сибэлектромотор»,
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старту подписке -  НАПРЯЖЕНИЕ ФИНИША
С первого сентября в нашей стра

не начинается подписка на газеты и 
журналы будущего года.

Окном в широкий мир называют 
периодическую печать. Начало 

подписки —  большое событие не 
только для читателей. Начинается 
страдная пора для большой армии 
работников «Союзпечати», связи

стов, общественных распространите
лей. Они обязаны обеспечить каж
дого советского человека самыми ин
тересными, самыми нужными для 
него подписными изданиями.

Спрос трудящихся на газеты и 
журналы постоянно увеличивается. 
Пример тому —  рост подписки в на
шей области. Только за последние 
два года читатели выписали на 2 8 0  
тысяч экземпляров газет больше, 
чем в 1 9 6 4  году, а подписка на жур
налы за этот же период возросла на 
2 2 3  процента. Б прошлом году каж
дая тысяча жителей выписала 8 0 0  
газет и журналов. А в Александров
ском, Бакчарском, Верхнекетском, 
Кривошеинском, Колпашевском, Ча- 
инском районах и Томске каждая 
тысяча жителей выписывает по 8 7 0  
>—  1.000  экземпляров периодики.

Роль и значение периодической 
печати особенно возросли сейчас, 
когда наша партия и весь советский 
народ борются за выполнение исто
рических решений XXIII съезда 
КПСС. Это обязывает партийные ор
ганизации, работников «Союзпеча

ти» и связи, всех распространите
лей печати организованно провести 
в коллективах трудящихся подписку 
на 1 9 6 7  год.

Сейчас свободно, без каких-либо 
ограничений можно выписать цент
ральную или областную газеты, жур
налы. Но это не значит, что можно 
не беспокоиться об организации 
подписки. Наоборот, очень важно об
стоятельно и толково рассказать тру
дящимся о различных изданиях, 
дать добрый совет.

При организации подписки необ
ходимо учесть положительный опыт 
и ошибки прошлых лет. В прошлом 
году хорошо организовали подпис
ную кампанию в Александровском, 
Верхнекетском, Колпашевском, Кри
вошеинском районах и Томске.

Примером может служить подпис
ной пункт объединения «Сельхозтех
ника» Кривошеинского района. Об
щественный распространитель, бух
галтер этой организации, Наталья 
Игнатьевна Марченко добилась того, 
что коллектив в 1 80  человек полу
чает около 7 0 0  экземпляров различ
ных газет и журналов.

Добросовестно распространяла пе
риодику в коллективе Асиновского 
стройуправления Л? 2 4  коммунист 
А. И. Игнатьева. 5 0 0  работников вы
писали с ее помощью 1 .5 0 0  экзем
пляров периодических изданий.

Ряд лет партийный комитет Том
ского подшипникового завода пору-1

чает организацию подписки в кол
лективе юристу предприятия М. С. 
Бобровской. Хороший опыт, знание 
подписчиков и их интересов, добро
совестное отношение к поручению 
обеспечили ей успех. Подписной 
пункт нодшипниковцев —  один из 
самых лучших в Томске. В нем око
ло 50  общественных распространи
телей. Они приняли подписку более 
чем на 9 .0 0 0  экземпляров газет и 
журналов. Организованно проводит 
подписку на газеты и журналы под
писной пункт завода «Сибэлектромо- 
тор». Этот пункт возглавляет эконо
мист Н. К. Шилина.

Газеты и журналы успешно рас
пространяют там, где партийные ор
ганизации систематически контроли
руют ход подписки, постоянно руко
водят этим делом, по-деловому подби
рают заведующих подписными пунк
тами и общественных распространи
телей печати, а потом помогают им 
в работе.

Но, к сожалению, так обстоит да
леко не везде. В таких районах, как 
Кож_евниковский, Шегарский, Том
ский, Тегульдетский, каждая тысяча 
жителей выписывает гораздо меньше 
газет и журналов, чем в среднем по 
области. В этих районах сотни семей 
остались без газет и журналов, не 
учтены запросы населения. Здесь вы
писывают очень мало сельскохозяй
ственных журналов, «Экономической 
газеты» и других отраслевых изданий.

В ряде районов плохо пропаганди
ровали партийно-политические изда
ния. Не случайно газету «Правда» 
в нашей области выписывают мень
ше, чем в среднем по РСФСР. Мало 
выписывается журналов «Агитатор», 
«Коммунист», «Партийная жизнь», 
«Политическое самообразование». 

Люди надеются на розницу.
Нельзя допустить этого нынче. 

Руководители районных и город
ских узлов связи и агентств «Союз
печати» с помощью райкомов, гор
комов КПСС и парторганизаций дол
жны к 1  сентября создать широкую 
сеть подписных пунктов и актив 
общественных распространителей 
печати. На общественных началах 
надо организовать советы по про
паганде и распространению периоди
ческой печати. Подписные пункты 
следует создать во всех коллективах, 
где работает 100  и более человек. 
Такие пункты должны быть центра
ми пропаганды периодических изда
ний. До 1 сентября их следует обе
спечить подписными листами, кви
танционными книжками, рекламны
ми плакатами и т. д.

До начала подписки нужно хоро
шо проинструктировать не только 
распространителей печати, заведую
щих подписными пунктами, общест
венных распространителей, но и поч
тальонов, начальников отделений 
связи и киоскеров. Все они должны 
знать особенности подписки на 
1 9 6 7  год, знать, что читатели мо

гут подписаться только за наличный
расчет.

Подписка на все советские изда
ния, в том числе на областные и 
районные газеты, заканчивается 25  
ноября. После этого срока ее будут 
принимать только с февраля и по
следующих месяцев 1 9 6 7  года. На 
журналы братских социалистических 
стран подписывают до 1  ноября.

Пропагандисты советской печати—  
энтузиасты важного партийного де
ла— главное внимание должны уде
лить продвижению к читателям цен
трального органа Коммунистической 
партии Советского Союза газеты 
«Правда».

Коммунисты и беспартийный ак
тив начинают новый учебный год в 
системе партийного просвещения. 
Партийные организации и распрост
ранители печати должны привлечь 
их внимание к журналам «Комму
нист», «Партийная жизнь», «Поли
тическое самообразование».

Активная подготовка и распрост
ранение наших газет и журналов —  
боевая задача партийных организа
ций, общественных распространите
лей, работников связи и «Союзпеча
ти». Каждое слово ленинской «Прав
ды », других газет и журналов дол
жно доходить до каждого трудящего
ся нашей области.

В. УЛ ЯШ КИ Н,
заместитель, начальника Том
ского областного управления 

Министерства связи.

| Родному городу—высокую культуру

| П е р е с т р о й к а  
Ц н е о б х о д и  м а
=§ Томск строится и растет. В 
Ц юго-восточной части создается 
§= большой микрорайон с комплек- 
Ц  сом дошкольных, школьных и 
== культурно-бытовых учреждений. 
=  Каждого, кто любит свой город, 
Ц  кто прожил в Томске не один 
Ц  десяток лет, это радует.
=  Но многоэтажный микрорай- 
=  он города может «затеряться», 
5  если от центральной части его 
=  будут отделять старые, уже от- 
ц  жившие свой век, покосившие- 
=  ся дома.
Ц Проспект имени Фрунзе нуж- 
£§ но создавать заново, застраи- 
=  вать его современными болыни- 
=  ми домами. Слов нет, это дело 
=  непростое. Но интересы даль- 
§§ нейшег® развития города тре- 
S  буют этого.
Щ Директивами XXIII съезда 
Щ КПСС по пятилетнему плану 
=  предусмотрено повысить каче- 
=§ ство планировки и застройки го- 
=5 родов и поселков, улучшить са- 
=  янтарное состояние населенных 
=  пунктов. Они должны иметь 
=  максимум удобств и соответст- 
=  вовать современным требова- 
5  ниям. Это значит, в жилом мас- 
=  сиве должны быть до миниму- 
=  ма сокращены источники шума 
S  и пыли, хорошо оформлена 
~  проезжая часть улиц.
Щ В практике хорошо себя за

рекомендовали улицы с односто
ронним движением. Это способ
ствует не только сокращению 

дорожно-транспортных проис
шествий, но и дает возможность 
лучше благоустроить улицу. 
Обильная зелень п® середине и 
по обеим сторонам поглощает 
пыль и приглушает шум от дви
жущегося транспорта. И еще 
очень большое преимущество: 

проезжая часть улиц с одно
сторонним движением дольше 
сохраняет асфальтовое покры
тие, в зимнее время такие, доро
ги меньше заносятся снегом и 
их лучше чистить, удобнее ре
монтировать.

И в нашем городе пора соз
давать такие улицы. Первым 
кандидатом является проспект 
имели Фрунзе. Он — един из 
самых оживленных, пересекает 
весь город в юго-восточном на
правлении. Если его немного 
раздвинуть н благоустроить —< 
это будет одна из красивейших 
улиц города. Сейчас на про
спекте очень тесно, а паток 
транспорта велик.

Надо смелее перестраивать 
город, быстрее сооружать сов
ременные проспекты и улицы,

К. в ы м я т и н ,
директор Томской нефтебазы.

1  РОДНОЙ 
СТРАНЕ

ВЗРЫВЫ  Н А Д  
А Н Г А Р О Й

2 Оглушительный грохот 
| разорвал таежную тиши-
1 ну. Мощный взрыв под- 

| нял в воздух тысячи ку-
- * бометрар диабаза. Это

* произошло на острове А о-
2 сенок, что стоит на Анга-Щ
■ ре чуть выше створа бу- 
2 дущей Усть-Илимск ой 
J ГЭС. Строители сделала 
\ остров плацдармом для 
| первого наступления на 
2 реку.
| Четыре металлйчеекае 
я «нитки» в 700 метров
* длиной протянулись над
1 речной гладью. Скоро на 
я остров будут доставле-
2 км четыр е х к у б о в ы й
■ электрический вкскава- 
2 ' тор и самосвалы. Нач*
| нется сооружение дамбы,
| затем продольной пере- 
2 мычки. Битва с Ангарой 
я разгорается.

С Ю Р П Р И З  
М А Н Г Ы Ш Л А К А

я Приятным сюрпризом 
2 порадовали недра полу- 
| острова Мангышлак. Из 
2 скважины №  86, пробу- 
я речной на место рож де- 
2 нии Узень до глубины 
в 1.600 метров, получена 
2 фонтанная легкая нефть. 
в Д о сего времени на по- 
2 луострове была известна 
я только тяжелая парафи- 
2 ниетая нефть. Легкая 
я нефть содержит мини- 
2 мольное количество па- 
2 рафина. Она легко гран- 
2 спортируется по грубо- 
2 проводам и хорошо перс- 
2 рабатывается.

Н Е М Н У Щ И Е С Я  
Т К А Н Ия

2 Текстильщики Иванов-
* ского камвольного ком- 
2 бината продолжают вб- 
в новлять ассортимент тка- 
! ней. Д о  конца года они 
» решили выработать три 
в миллиона метров мате- 
в рии, в структуре кото- 
5 рой 60 процентов чистой 
я шерсти и 40 процентов 
2 полиэфирного волокна. 
я Такие ткани не мнутся, 
я . хорошо поддаются обра
щу ботке, утюжке.

Н овые виды костюм- 
я ных и плательных тканей 
я соответствуют лучшим 
я отечественным и миро- 
я вым образцам. Им даны  
2 красивые названия: «се -  
я верянка», «•витязь»,
! «Э л ьбрус», «сахтыш»,
| «Д непр».

1 А Л М А З -Т Р У Ж Е Н И Кя
g Серийный выпуск 
J сверхтвердого алмазного
2 инструмента начал ере- 
2 еанский завод «Алм аз».
2 Изготовляемые здесь ди- 
g ски разных размеров 
2 предназначены для шли- 
2 фовки и резки металла.
2 При их помощи можно с
* высокой точностью обра-
■ батывать детали из леш -
■ рованных сталей. В А р- 
я мении. они применяются 
g также для обработки гра-
* нитных и мраморных
■ плит.

(Т А С С ) .
9Э и и  Л
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В Комитете 18-ти государств по разоружению
ЖЕНЕВА, 25 августа. Корр. 

ТАСС Г. Драгунов передает:
Сегодняшним 286-м заседанием 

закончилась сессия Комитета 18 
государств по разоружению ны
нешнего года. Члены Комитета ут
вердили доклад, который они пред
ставят предстоящей сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН. В докла
де констатируется, что в нынеш
нем году Комитет 18-ти не достиг 
реального прогресса ни в области 
всеобщего и полного разоружения, 
ни в области так называемых ча
стичных мер, то-есть мер, содей
ствующих прекращению гонки во
оружений и ослаблению междуна
родной напряженности.

Подводя сегодня итоги шести
месячной работы Комитета, пред
ставитель СССР А. А. Рощин- от
метил, что «главной причиной от
сутствия конкретных решений в 
вопросах разоружения является то, 
что США рассматривают любую 
меру в области разоружения под 
углом зрения возможных военно
стратегических и поэтических 

выгод от претворения такой меры 
в жизнь».. Взвинчивая гонку во
оружений, которая идет парал
лельно с расширением американ

ской агрессии по Вьетнаме, СШ А 
создали значительные препятст
вия на пути решения коренных 
проблем разоружения, продолжал 
оратор.

Представитель СССР подчерк
нул. однако, что переговоры не 
были бесполезными. Позиции сто
рон по ряду проблем подверглись 
разъяснению и уточнению, был 
высказан ряд интересных идей и 
соображений. Положительный 
вклад в рассмотрение вопросов 
разоружения был сделан иеприсое- 
диниБшимися государствами— чле
нами Комитета.

А. А. Рощин заявил далее, что 
американский проект договора о 
нераспространении ядерного ору
жия свидетельствует о нежелании 
достичь соглашения по этому, важ
ному вопросу. СШ А не хотят от
ступать от политики ядерного со
трудничества с ФРГ. Проблема за
прещения подземных ядерных ис
пытаний, говорит далее оратор, 
также не может найти решения из- 
за нежелания СШ А договориться 
на реальной основе — на основе 
использования национальных 

средств контроля за соблюдением 
запрещения подземных ядерных 
взрывов. .

Советский Союз, сказал далее 
А. А. Рощин, согласен договорить
ся о запрещении подземных ядер
ных взрывов на основе предложе
ния ОАР: эти предложения пред
усматривают запрещение подзем
ных испытаний выше определен
ного порога и объявление морато
рия на испытания меньшей мощно
сти.

Представитель Соединенных 
Штатов А. Фишер и делегат Ве
ликобритании лорд Чалфонт из
ложили уже известную позицию 
этих стран по вопросу о нераспро
странении ядерного оружия, а так
же по вопросу о запрещении под
земных ядерных испытаний.

Представитель Румынии В. Ду- 
митреску отметил, что американ
ская агрессия во Вьетнаме оказы
вает парализующее влияние на Же
невские переговоры по разоруже
нию. Он подчеркнул первоочеред
ность вопроса о запрещении ис
пользования ядерного оружия, а 
также необходимость решения та
ких вопросов, как создание безъ
ядерных зон, ликвидация военных 
баз и вывод иностранных войск с 
чужих территорий.

Бои в Южном Вьетнаме
ХАНОЙ, 25 августа. (ТАСС). 

Бойцы Армии освобождения и пар
тизаны Южного Вьетнама с 6 
по 13 августа сорвали крупную 
операцию американских интервен
тов и южновьетнамских марионе
точных войск в провинции Куанг- 
нам, в которой участвовало 9 ба
тальонов южновьетнамских войск, 
3 батальона морских пехотинцев 
США и 3 моторизованных баталь
она. Войска противника действова

ли под прикрытием артиллерии и 
авиации.

Как сообщает агентство ВИА, 
южновьетнамские патриоты нанес
ли по группировкам противника 
ряд успешных контрударов. В ре
зультате из строя выведено более 
1.100 вражеских солдат, в том 
числе 425 солдат американской 
морской пехоты, сбито и поврежде
но 13 вертолетов, уничтожено 6 
бронетранспортеров.

Р А С П О Р Я Ж Е Н И Е  Л О Д Ж А
ЛОНДОН, 25 августа. (ТАСС). 

Посол Соединенных Штатов в Юж
ном Вьетнаме Лодж приказал се
годня объявить в Сайгоне комен
дантский час для американских 
войск и большинства американ

ских граждан. Это, по всей види
мости, вызвано страхом перед на
падениями местных сил борьбы, 
сообщает корреспондент агентства 
Рейтер из Сайгона.

И у м с т в е н н о  отсталых —в армию!
НЬЮ-ЙОРК, 25 августа. 

(ТАСС). Официальные представи
тели Пентагона заявили вчера, что 
министерство обороны собирается 
использовать 100 тысяч человек, 
которые раньше ежегодно призна
вались негодными для несения во
енной службы. Об этом сообщает 
агентство ЮПИ.

Согласно этому плану, люди, ко
торые раньше считались непригод
ными для службы в армии, будут 
теперь, после некоторой подготов
ки, «почти отвечать минимальным 
требованиям в отношении умствен
ного развития, которые предъяв
ляются призывникам»;

З А С Е Д А Н И Е  В О Е Н Н О Й  
К О М И С С И Й  
П О  П Е Р Е М И Р И Ю

ПХЕНЬЯН, 25 августа. 
(ТАСС). В Паньмыньчжоне по 
требованию корейско-китайской 
стороны вчера состоялось засе
дание военной комиссии по пе
ремирию в Корее, передает 
агентство ЦТАК. Из заявления, 
сделанного на заседании офице
ром корейско-китайской сторо
ны, явствует, что 24 августа 
пять американских военнослу
жащих совершили провокаци
онный враждебный акт, нанеся 
оскорбления персоналу корей
ско-китайской стороны, выпол
нявшему свои обязанности в 
демилитаризованной зоне.

В заявлении содержи^я пре
дупреждение американской сто
роне, что подобные враждебные 
акты могут привести к серьез
ному конфликту в этом районе, 
и требование наказать винов
ников.

Кроме того, корейско-китай
ская сторона заявила протест 
против других провокаций и на
рушений, , совершенных амери
канским персоналом 19 и 22 ав
густа.

П Р И В О Д Н Е Н И Е
« А П О Л Л О Н А »
НЬЮ-ЙОРК, 26 августа. 

(ТАСС). Космический корабль 
«Аполлон» закончил свой полет и 
совершил посадку в водах Тихого 
океана. Трехместный непилотируе
мый космический корабль «Апол
лон» был запущен с помощью ра
кетной системы «Сатурн-1» и на
ходился в космосе 93 минуты, 
пройдя три четверти орбиты вок
руг Земли.

С мыса Кеннеди (штат Флори
да) сообщили, что поиски привод
нившегося космического корабля 
продолжались более 40 минут, 'так 
как он совершил посадку в 195 ми
лях от запланированного места.

Протест против агрессии
КАИР, 25 августа. (ТАСС). 

Правительство йеменской Араб
ской Республики, согласно со
общениям из Саны, дало указа
ние своему постоянному пред
ставителю в ООН заявить реши
тельный протест в Совете Без
опасности по поводу английской 
агрессии против йеменского го
рода Катаба, имевшей место 21 
августа.

В этот день в 21 час 45 ми
нут английские вооруженные 
силы, расположенные на окку
пированном юге Аравии, об
стреляли из артиллерийских

орудий город и расположенные
вблизи йеменские военные по
сты, что заставило йеменские 
вооруженные силы открыть от
ветный огонь. Обстрел города и 
йеменских постов продолжался 
в течение часа.

Министерство иностранных 
дел Йемена уполномочило 
йеменских послов информиро
вать об этом акте агрессии пра
вительства тех стран, в которых 
они аккредитованы, и подчерк
нуть опасность последствий, к 
которым может прйвеети непре- 
кращающаяся агрессия против 
Йемена со стороны Англии,

ПО СТРАНАМ МИРА
Старинный замок Карлштейн, расположенный в 30 километрах 

от Праги. Построен в XVI веке.
(Фото ЧТК— ТАСС).

Эмиграция трудящихся из Испании
ПАРИЖ, 25 августа. (ТАСС). 

По данным печати, только в стра
ны Западной Европы в прошлом

году из Испании эмигрировало 75 
тысяч трудящихся. В это число не 
входят сезонные рабочие.

Зарубежная поездка 
президента де Голля

ПАРИЖ, 25 августа. (ТАСС). Сего
дня утром  президент Ф ранцузской 
Республики Ш арль де Голль вылетел 
в больш ую  зарубеж ную  поездку. Ее 
марш рут —  43 тысячи километров. 
П рограмма поездки предусматрива
ет официальные визиты в Эф иопию 
и Камбодж у, посещение ф ранцуз
ско го  Сомали и зам орских террито
рий Ф ранции в бассейне Тихого 
океана, а такж е центра ф ранцузских 
ядерных испытаний. Возвращение 
в П ариж намечено на 12 сентября.

V
ПАРИЖ, 26 августа. (ТАСС}: Бур

ные демонстрации прош ли вчера в 
Д ж ибути  —  административном цент
ре ф ранцузского Сомали, когда  в 
его  аэропорту приземлился самолет 
президента де Голля. Часть дем он
странтов несла в руках лозунги, тре
бую щ ие немедленного предоставле
ния независимости этом у последне
м у владению Ф ранции на африкан
ском  континенте. Д р уги е  призывали 

сохранению  правления Ф ранции, 
Перед въездом в аэропорт произо
шли столкновения,

Каи передает корреспондент 
агентства Ф ранс Пресс из Джибути, 
беспорядки возникли такж е в квар
талах, населенных сторонниками пар
тии Народное движение Сомали, вы
ступающей за присоединение страны 

Республике Сомали, Полицейские, 
пытавшиеся разогнать демонстран
тов, были забросаны камнями. В 
результате столкновений 13 человек, 

том  числе пять полицейских, ране
ны.

Аф рикансюге кварталы Джибути 
патрулируются отрядами ф ранцуз
ской полиции.

Изменения в высшем ком андном  составе бундесвера
БОНН, 25 августа. (ТАСС). Се

годня вечером западногерманский 
министр обороны фон Хассель 
объявил, что президент ФРГ Люб
ке назначил генерала де Мезьера 
цовым генеральным инспектором 
бундесвера. Де Мезьер. заменит 
вышедшего в отставку генерала 
Третнера, который был генераль
ным инспектором бундесвера с 
1 января 1964 года. Пост инспек
тора сухопутных сил бундесвера 
займет генерал Моль.

Эти изменения в верхушке ко
мандного состава бундесвера вы
званы резким обострением разно
гласий между министром обороны 
фон Хасселем и генеральным инс

пектором бундесвера Трет- 
нером. Не затрагивая основ
ного содержания военной по
литики Бонна, преследующей цели 
атомного вооружения бундесвера 
и его превращения в ударную си
лу НАТО в Западной Европе, раз
ногласия между фон Хасселем и 
группой генералов бундесвера ка
сались в основном выбора путей и 
средств для быстрейшего достиже
ния этих целей.

Результатом разногласий в ко
мандовании бундесвера явился вы
ход генерала Третнера в отставку. 
Так же, как и его предшественник, 
де Мезьер принимал активное уча
стие в восстановлении милитарист

ской машины в Западной Герма
нии. При этом он использовал 
опыт, накопленный во время служ
бы в гитлеровском вермахте. В 
конце второй мировой войны де 
Мезьер был подполковником гене
рального штаба.

Новый инспектор сухопутных 
сил генерал Моль в прошлом — 
полковник вермахта. Министр обо
роны фон Хассель сообщил, что 
вопрос о назначении нового щаспек: 
тора военно-воздушных сил вместо 
уволенного в отставку генерала 
Паницки окончательно еще не ре
шен.

П О П Ы Т К А  ЗА М Я Т Ь  С К А Н Д А Л
БОНН. Западногерманский кан

цлер Эрхард, возвратившийся в 
Бонн, имел встречу с министром 
обороны фон Хасселем. На встре
че обсуждалось положение в ру
ководстве бундесвером, создав
шееся в связи с подачей в отстав
ку генерального инспектора бун
десвера Третнера и двух других 
генералов.

Как сообщило ведомство феде
рального канцлера, Эрхард одоб 
рил представленные ему Хасселем 
предложения об изменениях в выс
шем командном составе бундесве
ра, предусматривающие замену 
Третнера и Паницки другими гене
ралами западногерманской армии.

(ТАСС).

Вывод английской эскадрильи из Замбии
английской эскадНЬЮ-ЙОРК, 25 августа. 

(ТАСС). Первые три реактивных 
самолета «Джавелин», входящие 
в эскадрилью английских ВВС,
вылетели' из Лусаки через Ндолу 
на свою базу на Кипре, сообщает 
корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс^Интернэйшнл из Лусаки.

Начался также демонтаж радар
ного оборудования. На следующей 
неделе, ожидается прибытие в 
"страну. транспортных самолетов 
для вывоза оборудования и лич

ного состава 
рильи.

Эскадрилья была введена в 
Замбию в конце прошлого года по
просьбе замбийского правитель
ства для охраны Карибской ГЭС 
от возможных провокаций со сто
роны Южной Родезии. Решение 
английского правительства выве
сти эскадрилью было принято 
вслед за недавними критическими 
выступлениями руководителей 
Замбии по поводу политики Ан
глии в отношении расистского ре
жима Смита в Южной Родезии,

Г р а д  
в  И т а л и и

РИМ, 25 августа. (ТАСС). Силь
ная гроза с градом, обрушившаяся 
вчера на итальянские провинция 
Падуя и Верона, нанесла серьез
ный ущерб сельскому хозяйству 
этого района. Слой града толщи
ной в 20 сантиметров покрыл зем
лю, уничтожив полностью планта
ции табака, виноградники и фрук
товые сады.

Старожилы отмечают, что тако
го сильного града в Италии не от-, 
мечалось уже несколько десятков 
лет. О силе, с какой град падал на,- 
землю, может красноречиво свиде
тельствовать тот факт, что поби
той оказалось много домашней 
птицы.
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(РЕВОЛЮЦИЕЙ МОБИЛИЗОВАННЫЙ)

27 августа 1966 года-

Читателям нашей газеты вре
мя от времени попадались кор-, 
респонденции, подписанные 
«Н . Свболев пенсионер». Пен
сионеров в нашей области много, 
но лишь некоторые из них, в 
том числе Н. Н. Соболев, полу
чают пенсию республиканок от* 
значения, которую, как извест
но, государство дает лишь за 
большие заслуги перед народом.

Жители села Малиновки зна
ют Николая Николаевича как 
старого квммуняста, внештатно
го инспектора народного конт
роля, бессменного пропаганди
ста. Они привыкли советоваться 
с  ним, с уважением говорить о 
нем, но далеко не все из них 
знают, что Николай Николаевич 
—  герой гражданской войны.

***
Декабрь 1916 года. Двадцати

летний рекрут Николай Собо
лев, имеющий среднее образо
вание, зачисляется во Влади
мирское пехотное училище — 
царскому правительству нуж
ны кадровые офицеры для гер
манского фронта. Муштра, ша
гистика, «фицерская брань.

Но в короткий срок даже са
мой тяжелой муштры нелегко 
сделать из человека «прапора», 
солдафона, бездумно выполняю

щего распоряжения начальства. 
В февральские дни семнадцато
го года, когда жизнь поставила 
перед молодыми юнкерами 
сложную задачу — защищать 
ли им от восставших рабочих 
царя, как тоге требовал генерал 
Хабалов, или помочь им сверг
нуть самодержавие, Николай 
Соболев оказался среди тех, кто 
избрал единственно правиль
ный путь: вместе со своими еди
номышленниками юнкер Собо
лев вооружает винтовками ра
ботах, собравшихся перед зда
нием училища.

В мае прапорщика Соболева 
назначили в гвардейский ре
зервный полк. Но в столице 
полк простоял недолго. За уча
стие в июльской демонстрации 
на стороне революционных ра
бочих он по распоряжению ко
мандующего военного округа ге
нерала Половцева, вместе с дву
мя другими большевистски на
строенными полками подлежит 
расформированию. Большая 
группа солдат, три прапорщика, 
в числе которых и Соболев, от
правляются на фронт. По пути 
многие революционно настроен
ные солдаты дезертируют. На 
Юго-Западном фронте под Про- 
скуровом, где расположился

штаб корпуса, эшелон окружи
ли казаки:

— Изменники! Немцам про
дались!

Солдат расформировали по 
всем полкам фронта, а офице
ров простили «по молодости» и 
отправили обратно в Петроград. 
Штаб корпуса сделал это толь
ко потому, что не знал образа 
мыслей «прощенных» прапорщи
ков...

Солдаты второй роты резерв
ного полка радостно встретили 
возвращение своего молодого 
квмандира. Они делегируют его 
в полковой комитет, потом дела
ют своим выборным команди
ром. И Николай Соболев стре
мится оправдать доверие сол
датской массы.

После победы Октябрьской 
социалистической революции, 
когда генерал Краснов повел 
наступление на Петроград, ба
тальон Соболева и выделенный 
в ег® распоряжение отряд крас
ногвардейцев несколько суток 
защищали Царское Село.

В борьбе с контрреволюцией 
закалялись стойкость и отвага 
молодого командира. И когда 
республике понадобились вер
ные ' люди, чтобы перекрыть

свои границы, Соболеву пору
чили сформировать погранич
ный отряд в бывшей Оленец- 
кой губернии. 1918— 1919 го
ды проходят в больших и ма
лых боях с белофиннами, в по
стоянных тревогах, бессонных 
ночах.

Осенью 1919 года 2-й погра
ничный полк, в составе которо
го батальон Соболева, снимает
ся с границ к Петрограду.1 П о-. 
дошел Юденич. Город в смер
тельной опасности. Но уверен
ность и спокойствие командира 
поддерживают солдат. Они ус
пешно отбивают все вражеские 
атаки.

Долгие, упорные бои вел по
граничный полк на подступах к 
Нарве. Под деревней Тербинкой 
командование этим полком бы
ло возложено на Николая Нико
лаевича Соболева. Условия, в 
которые попал командир, оказа
лись труднейшими. Противник 
— офицерский полк Юденича — 
занял выгодные позиции на вы
сотах, имея отличные окопы, 
блиндажи и колючую проволо
ку в несколько рядов. Наш же 
передний край шел по болоти
стой низине вдоль хвойного ле
са. Ни проволочных загражде
ний, ни блиндажей — только

окопчики из снега. Красноар
мейский паек — сто граммов 
хлеба, селедка или вобла, 
горсточка пшена. Зима 19.-го го
да выдалась суровой, и красно
армейцы, одетые во что попало, 
обмораживали руки и ноги. Но 
даже в таких условиях полк не 
сдал своих позиций. Доста
лось, правда, это дорогой ценой. 
Когда Соболеву было приказа
но идти на поддержку соседа, он 
смог привести с собой всего 
лишь 14 бойцов...

За боевые действия на Петро
градском фронте красный ко
мандир Соболев был награжден 
Петрэградским Советом рабо
чих, крестьянских и солдатских 
депутатов именным подарком — 
серебряным портсигаром.

— Много лет прошло с тех 
пор, многое еще испытал.— го
ворит Николай Николаевич, — 
но бои на Петроградском фрон
те были самым тяжелым испы
танием в моей жизни...

Командирские способности 
Николая Николаевича Соболе
ва ярко проявилось не только на 
Петроградском фронте, но и 
позднее на Польском. И здесь 
Соболеву не изменяли его му
жество и находчивость, умение 
найти выход из самых, казалось

бы, безвыходных положений. За 
боевые-, заслуги на Польском 
фронте Соболев был трижды на
гражден орденом Красного Зна
мени.

Осенью 1924 года Николай 
Николаевич демобилизовался. 
А  через восемь лет Соболева 
вновь призывают в Красную Ар
мию и назначают начальником 
штаба бригады МПВО. Одновре
менно он руководит штабом про
тивовоздушной обороны Ленин
града. В это же время в его 
жизни происходит важное со
бытие: он становится членом 
Коммунистической партии.

С Ленинградом Николаю Ни
колаевичу все же приходится 
расстаться. Его переводят в 
Москву в управление ПВО 
РККА. Но в 1938 году его по
стигает участь жертв времен 
культа личности. В сентябре 
1942 года он был освобожден и 
направлен на место жительства 
в город Томск.

Всей душой рвался Николай 
Николаевич на фронт. Знание 
военного дела, опыт, накоплен
ный на фронтах гражданской 
войны, командирские способно
сти — все это звало его туда, 
где решалась судьба Родины. 
Но просьбы его оказались без
результатными — он был на
правлен на работу на один из 
томских заводов, а оттуда пере
веден электриком в Туганскую 
МТС.

Он остался навсегда в Сиби
ри и опытом своим, горячим 
сердцем коммуниста продолжает 
служить людям.

В. ТОМИЛОВА.

К О М И С С А Р Ы  
НАВЕЧНО В СТРОЮ

М О С К В А . На титрах этого 
фильма можно прочесть: «К  50-ле
тию Великого Октября»■ Эти сло
ва справедливо предшествуют ки
нокадрам картины «26  бакинских 
комиссаров», которая расскажет 
потомкам о тех, кто отдал жизнь 
во имя революции и счастья гря
дущ их поколений.

— Этот фильм, — не только ис
тория, — сказал режиссер-поста
новщик А . Ибрагимов. — Это и 
наш сегодняшний день. Создатели 
революционной киноэпопеи стре
мились, чтобы зрители стали сви
детелями чего-то больш ою и пре
красного, чтобы они почувствовали 
в нем связь с сегодняшним днем.

Кинокартина «26  бакинских ко* 
миссаров» создана на студиях 
«Азербайджанфильм» и «М ос
фильм».

(ТАСС).

ПОГОДА
27 августа по Томской обла

сти ожидается переменная об
лачность, по северным районам 
без осадков, по остальной тер
ритории— местами дождь, ветер 
северный, 5— 10 метров в 
секунду, температура по север
ным районам 13— 13, по 
остальной территории — 15— 
22 градуса тепла.
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В П О Т Е М К А Х
В начале января наша группа машинистов тепло

возов прибыла со стройки Абакан — Тайшет в 
Асино. Два месяца жили в вагонах, терпеливо жда
ли, пока построят нам дома.

Справили новоселье, но в новых домах нет све
та. Четыре месяца не слышим радио.

Вот и обижаемся на руководителей мостопоезда 
Ns 833, который строил наши дома. Линия электро
передач проходит от домов в 50 метрах, а мы си
дим без света.

А . КОЛОСОК, 
машинист тепловоза.

I  ЗАОЧНИК РАЗВЛЕКАЕТСЯ
Юрий Щербинин был дважды судим и отбывал 

наказание. Систематически издевался над женой. 
Не работает, чтобы не платить алименты. Как 
тунеядца его выслали из Томска в Пудинский рай
он на 5 лет.

Жильцы дома №  26 по проспекту имени Кирова, 
где устраивал пьяные дебоши Щербинин, вздохну
ли свободно. Но прошло несколько месяцев, и дебо
шир снова в Томске.

В Пудинском районе Щербинина заставили ра
ботать в совхозе. В рабочем коллективе, у всех на 
глазах много не напьянствуешь, и хулиган сделал 
ход конем: поступил заочником в Томский сельхоз
техникум. Под предлогом сдачи экзаменов и кон
сультаций он уже 4 раза приезжал в Томск. Здесь 
пьянствует и хулиганит по месяцу-полтора. На днях 
устроил очередной скандал.

Может быть, Кировский райотдел милиции заин
тересуется этим «заочником»?

Н. СЕРГИЕНКО.

— А это вам подарок на но
воселье...

— Глядишь, нз детского са
да тебя примут в цирковую 
школу...

Плачут ножницы по ше
велюре хулигана.

» О Т Р Е З А Н Н Ы Е * *  О Т  Т О М С К А
Весной маловодная Ушайка поднесла жителям 

поселка Ново-Карьерного сюрприз: сорвала мост,
соединяющий поселок с Томском. Сорок семей, 
живущих здесь, стали современными Робинзонами: 
остались без продуктов, школьники не посещали 
занятий. Взрослые, чтобы попасть на работу, ходи
ли через железнодорожный мост или квартировали 
у  знакомых на левой стороне Ушайки.

Наши просьбы о помощи не услышали ни в гор
исполкоме, ни в Кировском райисполкоме. Мы ре
шили действовать, как герои Жюля Верна, — стро

ить висячий мост в две доски шириной. С опас
ностью свалиться с трехметровой высоты мы пере
правляемся на «большую : землю». .

Прошло три месяца с тех пор. как нам в гор
исполкоме обешалн отремонтировать мост. Ушайка 
давно вошла в берега, а в горкомхозе не вышли из 
состояния равнодушия. Наступает осень. Как дол
го нам еще быть отрезанными от Томска и как 
детям попадать в школу?

Жители поселка: И. ВЕТРЕНКО, М. ИСТО.
МИН, В. БОГАТКИН, всего 40 подписей.

Н А  О С Т Р И Е  П Е Р А

Н А Ч А Л Ь Н И К  В  • Б Е Г А Х
А ВТОРУ этих строк приш

лось добираться до Шегар- 
ки попутной машиной. В кузо

ве новенького «зила» удобно 
расположилась группа мужчин, 
профессия которых не вызыва
ла никакого сомнения. Аккурат
но сложенные рубанки, топоры, 
пилы красноречиво говорили: 
шабашники отправились на по
иск. Через несколько минут 
выяснилось, что они держат 
путь в Шегарскую межколхоз
ную строительную организа
цию.

— Слышь, Семеныч! Выго
рит дело, как думаешь? — об
ращался здоровущий парень с 
рябым лицом, видимо, к брига
диру, щуплому мужчине лет 
пятидесяти.

— Бетон! За месячишко за
работаешь столько, что и на 
«беленькую» хватит и на «крас
ненькую», — добродушно мол
вил бригадир. И продолжал: — 
С начальником лично догово
рился. Плеханов, начальник 
здешний, — свой человек. 
ЖЖМЕГАРСКАЯ межколхозная 
M l I  строительная организация, 
или проще МСО, была создана 
в середине прошлого года. Кол
хозы и совхозы района задыха
лись от нехватки строительных 
кадров. Представляете, сколько 
радости было, когда долгождан
ная организация, наконец, по
явилась.

Собрав подчиненных, началь
ник МСО Э. В. Плеханов дер
жал такую речь:

— Что, товарищи, от нас 
требуется? Мы должны строить 
быстро и хорошо. Ясно?

— Ясно.
— Тогда за дело.
Работа закипела... В рекорд

но короткий срок, с оценкой 
«отлично», коллектив МСО 
сдал первый объект — особняк 
уважаемому Эдуарду Василье
вичу.

Особняком Плеханов, види
мо, остался доволен, так как не 
мешкая, переехал в новые апар
таменты. По утрам у крыльца 
его поджидал голубенький пер
сональный «Москвич-408». 
Этот «Москвич» был гордостью 
Эдуарда Васильевича. Попро

буй найти в районе другой та

кой. А  каков на ходу! Расстоя
ние до областного центра, куда 
частенько стал выезжать Пле
ханов, покрывалось за час. Об
ратно возвращаться было труд
нее: ночь, да и в толове шуме
ло. А совсем недавно очеред
ной вояж в Томск закончился 
плачевно. В глазах двоилось, 
въезд на паром показался широ
ким, как проспект, и «М оск
вич» булькнул в Обь. Ремонт 
обошелся в 500 с лишним руб
лей. Разумеется, не своих, а 
межколхозных.

Оправившись от потрясения, 
но не отвыкший от персональ
ной машины, Эдуард Василье
вич подошел к «газику».

— Эй, кто там? Заводи!
Так и «газик» стал персо

нальной машиной. Снова под 
колеса бежал шегарский тракт, 
и снова темень, переправа через 
Обь, снова двоилось в глазах. 
И вот уже очередная персо
нальная разбита в пух и прах. 
В бухгалтерии взмолились: на 
чей счет отнести ремонт? Дейст
вительно, на чей? Не с началь
ника же требовать, еще и не
приятности будут. Уволить за
просто может, если против пой
дешь: крутой нрав у Плехано
ва. Ох, крутой!
ММ ШИБЛИСЬ в бухгалте- 
v  рйи. Нрав у Эдуарда Ва
сильевича покладистый. Да с 
таким начальником...

Решили в МСО построить 
гараж для своих нужд машин 
на 50. Эдуард Васильевич ис
чез, а через несколько дней 
привез из Томска бригаду ша
башников под кодовым назва
нием «Эх, ухнем!» Договор, 
который скрепили своими подпи
сями Э. В. Плеханов и брига
дир шабашников В. Н. Иванов, 
гласил, что за проведенную ра
боту МСО выплатит строите
лям 13 тысяч рублей.

Между Э. В. Плехановым и 
главным бухгалтером И. Д. Ку- 
валдиным произошла размолв
ка.

Бухгалтер И. Д. Кувалдия:
«Эдуард Васильевич, я требую, 
чтобы наряды были оформлены 
по существующим расценкам».

Э. В. Плеханов: «Требовать 
буду я. Платите, как приказы

ваю. Я один несу ответствен
ность, ясно?»

За июнь бригаде Иванова 
Плеханов подписал наряд_. на 
2.464 рубля 84 копейки да еще 
с выплатой премии в размере 
704 рублей. Разделите-ка эту 
сумму на 7 шабашников. А вы 
говорите —  «крутой» нрав. 
Только за июль оплата тру
да шабашников возросла и до
стигла 482 рублей на каждого.

В августе шабашники попро
сили аванс. Бухгалтер выписал 
по 60 рублей. Работы-то не 
видно. Строителя расхохота
лись и... убыли восвояси. По
думать Только, предложили 
какие-то 60 рублей?! Цифра 
двузначная, а они привыкли 
получать трехзначными. Э. В. 
Плеханов тут же исправил эту 
маленькую оплошность и при
казал удвоить аванс. Но и это
го хапугам показалось мало. 
Они как в воду канули. А в 
бухгалтерии паника. Дебетор- 
ская задолженность за ними ни 
много, ни мало — 2.300 руб
лей. И ломают здесь голову: 
«На чей счет списывать эти 
деньги?»

Вслед за шабашниками от
правился в бега и сам началь
ник МСО Э. В. Плеханов. В па
мять о себе он оставил немало 
темных дел, о которых расска
зывают документы, находящие
ся в районном комитете народ
ного контроля. Первый гласит, 
что МрО заготовила 1.200 ку
бометров леса. Лесхозу уплаче
но сполна, рабочим также. Дол
гое время лес не забирали. 
Лесхоз прислал счет: оплатите 
штраф. Оплатили... и снова за
были о лесе.

Приехали как-то хозяйствен
ники районного промкомбина
та. Походили вокруг аккуратно 
сложенных штабелей н увезли 
324 кубометра. Деньги не уп
латили. В МСО взялись за го
ловы. Этак весь лес увезут. И 
тут же вывезли 400 кубометров 
на строительный объект в Гу- 
сево. Почему не весь? А  больше 
леса не оказалось. Его либо не 
заготовили, либо уже растащи-

Работники' районного коми
тета народного контроля побы
вали в Гусеве. Бригадир МСО 
Г. Н. Пустоветов сказал им:

—  Да вот он, лес. Говорят, 
400 кубометров, а может, боль
ше, может, меньше. Привезли, 
свалили, кто его знает, сколько 
здесь. Я его не принимал, за 
него не расписывался. Какой с 
меня спрос?

Другой документ: заказала
МСО Томскому речному порту 
5.075 тонн строительного гра
вия. Речной порт доставил гра
вий, рабочие разгрузили. На 
Том дело и стало. Прошло вре
мя, и Томский речной порт 
присылает счет: за невозврат 
поддонов будьте любезны оп
латить 3.780 рублей. Ну, что ж, 
организация богатая, — упла
тили.

А как же с гравием? Пос
ледняя баржа, например, до
ставила 1.750 тонн гравия. Его 
разгрузили, а вот найти на бе
регу не могут. Исчез средь бе
ла дня и только.

Думаете, Эдуарда Васильеви
ча расстроила эта потеря? Ни
сколько!

А  КАКИХ чудес понаделал 
л  Плеханов в колхозах — 

так ни словом сказать, ни пе
ром описать. В колхозе «Рас
свет» шабашники так сложили 
свинарник, что его хоть сейчас 
разваливай и начинай строить 
заново. То же и в колхозе «Ги
гант». Уплыли колхозные де
нежки, а свинарников как не 
было, так и нет.

Сейчас Плеханов в бегах. 
Ищет его Шегарский райком 
партии, ищет председатель об
ластного объединения «Меж- 
колхозстрой» И. Н. Былин. 
Следов пока не обнаружено. 
Решили заглянуть в анкету, по 
которой назначали Эдуарда Ва
сильевича на высокий пост.

—  А ведь аннета-то куда с 
добром, — успокаивают себя 
ответственные за это назначе
ние товарищи. — Кто бы мог 
подумать?..

Г. Ч У Д Н Ы Й .
Шегарка— Томск.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «В д ж азе тол ько  
д евуш ки »  — 9, 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30, 22-25. Фильм 
для взрослых.
М алый зал — «Е катерина  В орони
на» —  9. 10-55, 12-50, 14-45.
16-40, 18-35. , 20-30, 22-25. Фильм 
для взрослых.
Зал к и н о х р о н и ки  — « М уж чи н ы  
вчера, сегодня и...» — 9, 10-40. 
12-20 19, 20-40, 22-20. Фильм
для взрослых. «У тренние  о стр о 
ва», «На земле б ратско й  М онго 
лии», «В сн е га х  А лтая» — 14, 15, 
16. 17, 18.

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал — «В дж азе  тол ько  
д евуш ки »  — 10-30. 12-30, 14-30. 
16-30, 18-30. 20-30, 22-30. Фильм 
для взрослых.
Для детей — С б о рн ик м ульти- 

v п л и ка ц и о н н ы х  ф ильм ов — 9-30. 
Зелены й зал — «В дж азе  толь 
ко  д е вуш ки »  — 10, 12, 14, 16, 18. 
20. 22. Фильм для взрослых. Для 
детей —  С бо рн ик м у л ь ти п л и ка 
ц и о н н ы х  ф ильм ов — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал — «В дж азе тол ько  
д евуш ки »  — 9-40, 11-30, 13-20.
15-10, 17, 18-50. 20-40. 22-30.
Фильм для взрослых.
М алый зал — «Е катерина  В орони
на» — 11-30, 13-20, 15-10, 17,
18-50, 20-40, 22-30. Фильм для 
взрослых. Для детей — «О чем 
молчала тайга»  — 9-40. 

«ПИОНЕР»
— « К а пи тан  «Голубой л а гун ы »  — 
9, 10-30, 12, 13-30, 15, 16-30. «Слу
чай на ш а хте  № 8» — 18. 19-50,
21-40,

КИНОТЕАТР 
!■ ГОРОДСКОГО САДА

— «Вдвое больш е или  ничего»
(2 серии) —1 10. 12-50, 15-40.
18 30 21-20

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
—' «В д ж азе то л ько  д евуш ки »  —
15-30. 17-40. 20, 22.

СУББОТА, 27 АВГУСТА 
18.00. Вам. малыши! 18.40. «Непов- 

>римость таланта». (Поет Георг 
гс). 19.35, «М ир за неделю ». 19.50. 
ностранная Кинохроника. 20.00. 
черн «Народный артист Борис Анд- 
зев». 20.20. «Рассказ о балете». 
5.40. Н овости, 21.00, Ф и л ь м у  «Семе- 
о см елы х» —■ 30 лет. 22.30, Артисты 
олыного театра —г мастера-р у с с ко й

КОММУНАЛЬНО - С Т Р О И 
ТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ ПРО
ДОЛЖАЕТ НАБОР учащихся с 
образованием 10— 11 классов по 
специальностям:

строительство и техническая 
эксплуатация зданий, водоснабже
ние, очистка промышленных и 
сточных вод.

Обращаться: г. Томск 4, улица 
Обруб, 4. Приемная комиссия.

Томскому маслохолодильнику 
на постоянную работу требуются: 
бухгалтер расчетной группы, трак
торист-экскаваторщик.

Обращаться- г. Томск 1, про
спект имени Ленина, 88, телефон 
Ns 2-51-12, к директору. 2 — 1.

Карандашная фабрика пригла
шает на работу: инженера по на
учной организации труда, норми
ровщика, бухгалтеров расчетных 
групп, токарей но металлу, сле
сарей по ремонту оборудования, 
слесарей трубопроводчиков, рам
щиков, пилоправов-пилоставов, 

столяров, учениц станочниц, рабо
чих в цехи (мужчин и женщин), 
грузчиков, уборщиц цехов, печни
ка в ЖКО, электромонтеров.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Войкова, 75, отдел кадров. 3 — 1

Областное управление бытового 
обслуживания населения пригла
шает на работу в аппарат управ
ления: главного бухгалтера, эконо
миста в плановый отдел, инженера 
по индивидуальному пошиву одеж
ды.

А также для работы в районах 
области требуются: старшие бух
галтеры на самостоятельный ба
ланс, радиомеханики, закройщики- 
универсалы и закройщики муж
ской верхней одежды.

Обращаться: г. Томск 50, переу
лок Батенькова, 3,..телефоны JS&Ns 
2-46-34 и 2-66-73. 2 — 1

Хлебозаводу № 1 требуются: 
экспедитор готовой продукции, 
начальник снабжения, заведую
щий экспедицией, электрики, сле
сари-ремонтники, электросварщик, 
кочегар (оплата труда 115 — 120 
руб.), золыцнк, фрезеровщик, тех
нички, гардеробщицы, рабочие в 
хлебный и бараночный цехи.

Одиноким женщинам предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск 1, пло
щадь имени Ленина, 2, отдел кад
ров. 3 — 1

Томская контора «Росбакалеи» 
в связи с вводом в эксплуа
тацию новых складских по
мещений (в районе Дормаш) при
глашает на работу: заведующих
складами, кладовщиков, товарове
дов продовольственных товаров, 
разъездных товароведов, бухгал- 
теров-фактуровщиков, экспедито
ров, кочегаров (для работы во 
вторую смену с 17 до 24 часов), 
грузчиков.

Обращаться: р. Томск 3, Иркут
ский проезд, 1. 3 — 2

Специализированному монтаж
ному управлению по механизации 
животноводческих ферм областно
го объединения «Сельхозтехника» 
требуются на постоянную работу: 
слесари-сантехники, газоэлектро- 
сварщики, токарь, подсобные рабо
чие.

Обращаться: г. Томск,, улица Ра
кетная, 1 (проезд автобусом Ns 3 
до остановки Дормаш).

Томской текстильной фабрике 
срочно требуются на постоянную 
работу: электромонтеры, слесари, 
ткачи и ученики в ткацкий цех, 
печник, штукатур.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект, имени Фрунзе, 97, отдел 
кадров. 3 — 2

Государственный подшипнико
вый завод приглашает на работу: 
учеников наладчиков токарных ав
томатов и полуавтоматов, токарей- 
операциоиников, учеников станоч
ников, шлифовщиков, слесарей по 
ремонту промышленного оборудо
вания, фрезеровщиков, смазчиков, 
токарей-универсалов, резчиков ме
талла, слесарей по вентиляции, 
слесарёй-ремонтников теплоси
лового оборудования, слесарей-во- 
допроводчиков, кочегаров, угле- 
шлаковозов, электриков, маляров, 
стружечников, калильщиков, разно
рабочих, уборщиц, машинистов хо
лодильных установок, экономистов 
(дипломированных).

Одиноким мужчинам предо
ставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск 6, отдел 
кадров подшипникового завела, 
ежедневно, с 8 час. 30 мин. до 16 
час. 30 мин. 3 — 3

Проектной конторе «Межколхоз- 
проект» требуются на постоянную 
работу: инженеры н техники-строи
тели, электрики, сметчики на про
ектную работу.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 111, облис
полком, комната 41-а, телефон 
Ns 2-56-59. 2— 2

Заводу «Металлист» требуются: 
нормировщик, бухгалтер расчетной 
группы, технолог по холодной об
работке металлов, формовщики 
и ученики формовщиков, ученики 
жестянщиков и жестянщики.

Обращаться' г. Томск 1, улица 
Розы Люксембург, 121. 3— 2

Заводу «Республика» требуют
ся на работу: литейщики, токари, 
электросварщик, уборщица, упа
ковщик, транспортные рабочие. 
На временную работу требуется 
бухгалтер расчетной группы.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Белая, 3, отдел кадров. 3 — 2

Счетоводно-бухгалтерская шко
ла

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ
на курсы по подготовке бухгал

теров, счетоводов, повышения ква
лификации старших бухгалтеров.

Начало занятий— 25 августа.
Обращаться: г. Томск 3, переу

лок Маку шина, 14.
2— 2

Областное управление профтех
образования

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
учащихся для подготовки высо

коквалифицированных специали
стов для предприятий приборо
строения.

В училище принимаются юно
ши в возрасте 15— 17 лет с обра
зованием 7 и более классов. При
нятые в училище обеспечиваются 
питанием и обмундированием.

Обращаться: г. Томск 29, про
спект имени Фрунзе, 14, второй 
этаж, комната 9.

2 — 2

Томскому монтажному управле
нию «Сибэлектромонтаж» на по
стоянную работу требуются элек
тромонтеры, грузчики, ученики 
электромонтеров.

Обращаться: г. Томск, улица 
Читинская, 1, в отдел кадров, те
лефоны Ns 2-37-41, 2-42-39.

3 —*2

Грузовому автохозяйству тре
буются: токарь, электросварщик, 
нормировщик, техник по горюче
смазочным материалам, секре
тарь машинистка, счетные работ
ники в бухгалтерию.

Обращаться: г. Томск 23, пере
улок Циолковского, 1, телефон 
Ns 2-62-66, остановка автобуса 
Ns 3 «Лазо». 2— 2

Детским яслям Ns 22 срочно тре
буются воспитатели и няни.

Обращаться: г. Томск 34, ули
ца Красноармейская, 116.

Отделу снабжения треста «Том- 
лесстрой» для работы в г. Томске 
требуются шоферы и грузчики.

Обращаться: г. Томск 3, Куз
нечный взвоз, 12. 2 — 2

Томский производственный уча
сток погрузо-разгрузочных ра
бот приглашает грузчиков, груз- 
чиков-воднтелей аккумуляторных 
погрузчиков для работы на товар
ных дворах станций Томск-I н 
Томск-И.

Оплата труда сдельная (в сред
нем 145— 155 руб.). В зимнее 
время расценки увеличиваются на 
18 процентов.

Здесь же требуется шофер ав
токрана.

Обращаться: контейнерная пло
щадка станции Томск-грузовой, к 
начальнику участка. 2 — 2

Томская контора «Росбакалеи» 
приглашает выпускников, окон
чивших 10— 11 классов средней 
школы, учениками кладовщиков, 
фактуровщиков с последующим 
переводом на основные должно
сти.

Обращаться: г. Томск 3. Иркут
ский проезд, 1.

Объединению предприятий 
строительных материалов на по
стоянную работу требуются: лабо
ранты, бухгалтер, штукатуры-ма
ляры, монтажники, электрики, бе
тонщики, грузчики в отдел снаб
жения, трактористы, товаровед с 
окладом 90 руб. в месяц, старший 
инженер по технике безопасности.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект вмени «Фрунзе, 238.

2— 2

Школа-интернат №  4 приглаша
ет на работу: поваров, кухонных 
работников, техничек.

Обращаться: г. Томск 41, ули
ца Тверская, 74, к директору.’

2— 2

Мелькомбинату срочно требуют
ся: секретарь-машинистка, разно
рабочие в цехи, уборщицы, на же
лезнодорожную ветку— составите
ли, стрелочники и путевые рабо
чие, помощники машиниста тепло
воза.

Одиноким предоставляется бла
гоустроенное общежитие.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

2 — 2

Телеф оны: ответ. секре та ря  — 
2-31-19, секре та ри ата  — 2-42-40: от
делов: па ртий н ой  ж и зн и  — 2-52-23,
пр оп аган д ы  — 2-47-45, пром ы ш лен
н ости , строительства  и т р а н сп о р та 1— 
2-37-75, се л ьско хозя й ствен н ого  — 
2-37-39, н а у ки  и ш кол  — 2-42-46, Со
ве тско го  строительства и бы та — 
2-37-77, писем и рабсел ькоровской  
сети  — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции — 2-51-61, б ух га л те ри и  и отде
ла объявлений  — 2-37-36, с тен огра 
ф и стки  — 2-52-02.

г . Томен 50, тип ограф и я № 2 «К р ас
ное знам я».
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